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У Л А Р Н А Я  С Т Р О Й К А

О Т К Р Ы Т И Е
Всемирного конгресса 
за разоружение и мир

МОСКВА, 9 июля. (ТАСС). Всемир
ны й конгресс за всеобщее разоруже
ние и  мир торжественно открылся се
годня в 9 часов 30 минут в Кремлев
ском Дворце съездов. 9то самый 
представительный форум борцов за 
мир в зале присутствует около 
2 .0 0 0  делегатов, наблюдателей и  го
стей более чем из 100 стран всех 
континентов.

Все ложи и ярусы  зала Дворца 
заполнены. Здесь находятся также 
представители трудящихся Москвы, 
деятели советской науки и  культу
ры, работники сельского хозяйства.

На трибуне —  Ольга Поблете —  
известная общественная деятельни
ца Чили, секретарь Всемирного Со
вета Мира, лауреат международной 
Ленинской премии «За укрепление 
мира между народами». Она вносит 
на рассмотрение делегатов конгрес
са предложения, принятые Подгото
вительным комитетом, о соста
ве президиума конгресса, секре
тариата и  о кандидате на пост 
председательствующего. В  президиум 
избираются выдающиеся обществен
ные деятели разных стран, извест
ные борцы за мир. Среди них —  пре
зидент-исполнитель Всемирного Со
вета Мира Джон Бернал, Изабелла 
Блюм (Бельгия), Дясеймс Эндикотт 
(Канада), Эжени Коттон (Франция), 
Мао Дунь (Китайская Народная Вес
ну бликаХ г-ж а Субандрио (Индоне
зия), представители Советского С!ою- 
за И . Г. Эренбург, А. Е. Корнейчук, 
Н . С. Тихонов и М. В. Келдыш.

Председательствующим на первом 
заседании конгресса единодушно из
бирается Эжени Коттон.

Открывая первое заседание, Эжени 
Коттон подчеркивает, что Всемирный 
конгресс за разоружение и мир полу
чил поддержку огромного большинст
ва выдающихся общественных дея
телей, активно выступающих за мир. 
Наш  конгресс, заявляет Эжени Кот
тон, собрался в Москве, в сердце ве
ликой страны, которая первой пред
ложила осуществить всеобщее раз
оружение. Коттон высказывает сер
дечную благодарность Правительству 
СССР и всем советским людям за го
степриимство, оказанное участникам 
конгресса.

Эжени Коттон выражает уверен
ность, что форум борцов за мир прой
дет в обстановке дружбы и сердечно
сти.

Секретарь Всемирного Совета М и
ра Айвор Монтегю вносит на утвер
ждение предложение о порядке рабо
ты  конгресса. В  ходе его сйстоятся 
пленарные заседания, будут рабо
тать различные комиссии.

Затем с докладом выступил Джон 
Бернал.

В  своем докладе профессор Джон 
Бернал —  президент-исполнитель 
Всемирного Совета Мира— подчерк
нул, что «самое важное —  это до
стичь разоружения».

' Основная цель, ради которой уча
стники конгресса собрались вместе, 
отметил Д. Бернал, —  это стремление 
дать возможность представителям 
миллионов людей искренне высказать 
свои мысли. Он заявил, что сторон
ников мира рбъединяет одна цель —  
полное и  всеобщее разоружение.

Только полное разоружение, под
черкнул президент-исполнитель 
Всемирного Совета Мира, может из
лечить человечество от недуга гонки 
вооружений. Он отметил, что бремя 
«холодной войны» особенно тяжело 
сказывается на странах Азии, Афри
ки и Латинской Америки.

МОСКВА, 9 июля. (ТАСС). После 
доклада Джона Бернала на Всемир
ном конгрессе началась общая ди
скуссия. На утреннем заседании в 
ней приняли участие президент ин
дийской ассоциации солидарности 
стран Азии и Африки, лауреат меж
дународной Ленинской премии «За 
укрепление мира между народами» 
г-жа Рамешвари Неру, японский 
профессор Каору Ясуи, председатель 
Мексиканского комитета защиты ми
ра д-р Гальермо Монтаньо, который 
с трибуны конгресса огласил посла
ние бывшего президента М ексики 
генерала Ласаро Карденаса, поже
лавшего участникам форума найти 
лучшие пути к  разоружению и ми- 

РУ.
Утреннее заседание закончилось 

речью представителя Республики 
Мали Мамаду Фадиала Кейта.

ПРОВЕРЯЮТ ИНСПЕКТОР! Н1Р0ДИ0Г0 КОНТРОЛЯ 
С о р н я к и  п о б е ж д е н ы

перь всходы огурцов начинают креп
нуть.

На обработке посевов «королевы 
полей» на ферме были заняты два 
трактора « Б ел р усь» . По предложе
нию инспекторов народного контроля 
руководители фермы выделили еще 
один трактор «Беларусь». Темпы об
работки полей значительно возросли, 
Механизаторы смогли быстро закон
чить первую культивацию кукурузы . 

Раньше лапы культиваторов то
чили сами трактористы и теряли на 
этом по 3— 4 часа в день. Инспекто
ра народного контроля и селькоры 
настояли на том, чтобы для точки лап 
культиваторов на ферме был выделен 
один человек.

В  настоящее время трактористы 
С. Вагин и Н. Ш ишков ведут вторую 
междурядную обработку посевов к у 
курузы . Одновременно посевы под
кармливаются минеральными удобре 
ниями.

С. ВОРОНОВ,
старший инспектор  ̂ народного 
контроля Батуринской фермы сов
хоза «Томский».

Две недели назад народные инспек
тора нашей фермы вместе с селькора
ми проверили работу руководителей 
фермы по организации ухода за посе
вами пропашных культур. В  газете 
«Красное знамя» мы опубликовали 
корреспонденцию о результатах этой 
проверки.

Народные инспектора и селькоры 
установили, что управляющий фер
мой Н. Мошкович и агроном И. Суров 
не организовали как следует обработ
ку  полей. Посевы огурцов потонули 
в сорняках, их не поливали, и всхо
ды начали гибнуть. Первая между
рядная обработка посевов кукурузы  
очень затянулась. «Королева полей» 
тоже заросла сорняками.

Корреспонденция газеты обсужда
лась на собрании актива и на общем 
собрании рабочих Батуринской фер- 
мы.

Управляющий фермой Н. Мошкович 
и  агроном И. Суров постаррись  бы
стро устранить недостатки. На обра
ботку посевов огурцов был поставлен 
пропашной трактор ДТ-20. В  ряд
ках посевы пропололи вручную. Те-
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РЕМОНТУ УЮРОЧНОЙ 
ТЕХНИКИ-УДАРНЫЕ ТЕМПЫ 

И ОТЛИЧНОЕ КАЧЕСТВО

На машинах—следы 
прошлогодней грязи

Хлеборобы сельхозартели имени 
X X II  съезда КПСС Колсевниковского 
района своевременно провели весен
ний сев, неплохо организовали уход 
за посевами. На полях колхоза зреет 

«хороший .урожай зерновых и  техниче
ских культур.

Мы побывали в ремонтных мастер
ских колхоза, в бригадах и  провери
ли, как идет ремонт комбайнов, ж а
ток, сушильного хозяйства.

К  7 июля из 33 зерновых комбай
нов подготовили к  работе только 17 
(кстати, заметим: уборочная техника 
в нынешнюю зиму хранилась очень 
плохо, многие машины не очищены от 
прошлогодней грязи). Из 12 лафетов- 
пока ни  один не готов. К  восьми из 
них не прикасались руки  механизато
ров.

Не торопятся в колхозе и с ремон
том силосоуборочных комбайнов: от
ремонтировано 5 из И .

Очень плохо организовал подготов
ку к  уборке урожая бригадир второй 
полеводческой бригады А. Веретин. В 
этой бригаде один самоходный ком
байн и два лафета до сих пор стоят 
на полях. Не готовятся и тока.

Руководители колхоза игнорируют 
бригадный способ ремонта техники. 
Многие комбайнеры ремонтируют 
свои машины в одиночку.

Среди механизаторов низка трудо
вая дисциплина.- Некоторые из них 
допускают прогулы. 7 июля комбай

неры базойской бригады приехали 
на работу только в 11 часов утра.

Комбайны ремонтируются в цен
тральной мастерской. Многим комбай
нерам приходится ежедневно ездить 
на работу из дальних бригад за 
1 5 — 20 километров. А  ведь для них 
можно было бы приготовить общежи
тие, организовать общественное пи
тание. Но правление не позаботилось 
об этом.

Очень плохо готовится в колхозе 
сушильное хозяйство. Ни одна- из 13 
сушилок не отремонтирована. Зерно
очистительные машины не очищены 
от прошлогоднего мусора. В  большин
стве бригад они с прошлого года 
стоят под открытым небом. Крытый 
ток не ремонтируется. Давно начато 
строительство нового тока, но не 
окончено. Установленные на токах 
передвижные электростанции не от
ремонтированы.

Руководители сельхозартели име
ни XX II съезда КПСС проявляют не
допустимое благодушие в подготовке 
к  уборке урожая.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»: В. УШАКОВ,
П. СВИНИН, Г. КУЖАКОВ —
комбайнеры колхоза имени
XXII съезда КПСС Кожевников- 
ского района; А. МОСКВИТИНА, 
инспектор народного контроля;
В. БУТОРИН, корреспондент 
газеты «Красное знамя». ,

П е р е д  ж а т в о й
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В  ответ на Обращение Ц К  КПСС и 
Совета Министров СССР ко всем тру
женикам деревни механизаторы кол
хоза «Путь Октября» Пышкино-Тро- 
ицкото района обязались в этом году 
получить не менее 14 центнеров зер
на с каждого гектара. Сразу же после 
сева в сельхозартели начали подго
товку к  уборке урожая.

Наша рийдовая бригада проверила, 

как здесь ведется ремонт уборочной 

техники.

Уже под вечер мы приехали на по
левой стан. Признаться, застать ме
ханизаторов там мы уже не думали. 
Но ошиблись.

Мы побывали в деревне Крутолож
ное. Около колхозной конторы за 
сборкой нового самоходного комбайна 
СК -3  мы застали начальника меха
низированного отряда № 1 С. Н. Па- 
рецкого.

—  Дня через три отряд будет пол
ностью готов к  уборке урожая, за
явил он. —  У  нас пять комбайнов. 
Сейчас мы заканчиваем мелкий ре
монт у  четырех комбайнов, еще и 
еще раз проверяем их исправность. 
Думаю, что машины не подведут 
нас. Ведь их ремонтировали сами же 
комбайнеры в мастерских районного 
отделения «Се.чьхозтехника». Наш 
отряд принял обязательство прове
сти уборку за 1 5 — 18 рабочих дней.

В  колхозе в этом году будут рабо
тать на косовице и обмолоте хлебов

Москва сегодня. Вид на метро-мост 
и набережную Тараса Шевченко.

(Фотохроника ТАСС).

9 зерновых комбайнов. Все они в ос
новном подготовлены, устраняются 
незначительные недоделки. Решен 
вопрос и с кадрами комбайнеров. Но 
наша бригада отметила, что в хозяй
стве пока еще не определены помощ
ники  комбайнеров. Мы предложили 
правлению и партийной организации 
колхоза как можно быстрее уком 
плектовать уборочные агрегаты 
штурвальными.

Члены рейдовой бригады: П. МА
КЕЕВ, комбайнер колхоза
«Путь Октября»; П. ПАРЕЦ- 
КИЙ, помощник бухгалтера кол
хоза; Н. ИВАНОВ, инструктор 
Пышкино-Троицкого райкома
КПСС.

☆

Все зерновые 
комбайны— 
на линейке 
готовности

Во всеоружии готовятся встре

тить уборку урожая механизаторы 

совхоза «Молчановекий» Молчанов- 

ского района.

Еще задолго до окончания сева 
они ускоренными темпами начали 
ремонт хлебоуборочной техники.

В  настоящее время все 18 зерно
вы х комбайнов поставлены на ли
нейку готовности. Подготовлены 
также три кукурузоуборочных ком
байна и  льнотеребилка. Заканчи
вается ремонт двух кукурузоубороч
ных комбайнов и трех льномолоти
лок.

Механизаторы дали слово всю 
уборочную технику поставить на 
линейку готовности к  15 июля.

М. МОЛЧАНОВ.

К  уборке хлебов 
готовы

в  колхозе «Коммунист» Асинов- 
ского района уборка хлебов из года 
в год проводится организованно, в 
сжатые сроки. Этому способствует 
своевременная подготовка всех убо
рочных средств, правильная расста
новка сил в дни уборочной страды. 
Вот и  нынче подготовка к  уборке уро
ж ая по существу закончена. Еще с 
осени, как  только был скошен по
следний гектар хлеба, комбайны 
сразу же очистили от грязи, для каж 
дой машины определили объем ре
монтных работ.

Все девять комбайнов артели к 
работе готовы.

Завершается ремонт жаток, льно
молотилок, ведется подготовка су 
шильного хозяйства.

На каждый комбайн подобраны кад
ры. Решено убирать хлеба в две сме
ны . Причем малоопытные' комбайне
ры будут работать посменно с опыт
ными. Подготовлены автомашины, 
тракторные тележки, бестарки.

И. КАРПОВ.

Т О Л Ь К О  2 0 S 6

Плохо готовятся к встрече нового 
урожая хозяйства Парбигского рай
она. Здесь из 56  зерновых комбай
нов к работе подготовлено только 20. 
Особенно медленно ремонтируют тех
ни ку  В' сельхозартелях «Заветы Иль
ича» и «Искра». В  колхозе «Ис
кра», например, из 8 комбайнов ц 
уборке подготовлен один, а в колхозе 
«Победа» из пяти— один.

Особенно плохо готовится техника 
для раздельной уборки хлебов. В 
сельхозартели «Заветы Ильича» 13 
жаток, но к  их ремонту еще не при
ступали. Ни одна жатка не подготов
лена и  в колхозе «Искра». В  боль
шинстве хозяйств не хватает 
комбайнеров, но руководители колхо
зов не заботятся о подготовке кадров 

Н. ШЕРСТЮК.

I I I  и
США осуществили ядерный взрыв 

на большой высоте
НЬЮ-ЙОРК, 9 июля. (ТАСС). В 

23 часа 8 июля по местно-му време
ни (12 часов 9 июля по московско
му времени) Соединенные Штаты 
осуществили ядерный взрыв боль
шой мощности на высоте около 
200 миль в районе острова Джонс
тон.

В сообщениях иностранных ин
формационных агентств из Гонолу
лу указывается, что мощная 
вспышка от взрыва была видна на 
расстоянии 750 миль от места 
взрыва. Агентства при этом отмеча
ют, что Соединенным Штатам 
удалось осуществить этот взрыв 
только после предшествовавших 
ему двух попыток взорвать ядер-

Радиосвязь в районе 
Тихого океана прервана

НЬЮ-ЙОРК, 9 июля. (ТАСС). 
Как передает корреспондент аген
тства Ассошиэйтед Пресс из То
кио, японская телеграфно-телефон
ная компания сообщила, что 
трапстихоокеанская радиотелефон
ная связь■с Гонолулу, Оклендом 
и Буэнос-Айресом прервалась с 
момента высотного ядерного взры
ва, произведенного сегодня Соеди
ненными Штатами.

ное устройство в космосе, которые, 
как известно, кончились провалом.

США взорвали свое ядерное 
устройство в космосе, несмотря на 
решительные протесты всего чело
вечества, как раз в тот день, когда 
в Москве начал свою работу Все
мирный конгресс за всеобщее раз
оружение и мир.

Д икая вы ходка
НИКСЗИЯ, 9 июля. (ТАСС) 

Советский павильон на мешдзша- 
родной ярмарке в Никозии поль
зуется огромным успехом. Видимо 
не всем это нравится. Вчера ут
ром двое английских военнослу
жащих с военно-воздушной базы 
сорвали советские- государствен
ные флаги с помещения советско
го павильона. Исполняющий обя
занности верховного комиссара 
Англии в республике Кипр Портер 
прислал на имя посла СССР 
П. .К. Ермошина письмо, в кото
ром выражается «сожаление по 
поводу инцидента».

Дикая выходка английских во
еннослужащих вызвала возмуще
ние кипрских граждан.

СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ. Закончен монтаж всех основных объ
ектов первенца большой химии края —Невинномысского азотнотуко
вого завода. Здесь проводятся производственные испытания. Агрега
ты поставлены под рабочую нагрузку.

Коллектив строителей и монтая:ников одержал крупную победу: 
мощный завод по производству минеральных удобрений сдается на 
год раньше срока.

На снимке: отделение конверсии завода.
(Фотохроника ТАСС).

П О Ч И Н
новаторов одобрен!

Об инициативе передовых и1еханизаторов 
по развертывакию социалистического 

соревнования за лучшее использование 
техники в строительстве, промышленности 

строительных материалов 
и на лесозаготовительных предприятиях

Посшаповлепие Центрального 
Комит ет а КПСС, Совета М инист ров 
СССР и ВЦСПС от 6 июля 1962 года
Передовые механизаторы тт. Галенко, Денисова, Ламочкин, Гарбузова, 

Тарасов, Ташпулатов, Яковлев и Бородатов в мае с. г. обратились через 
газету «Правда» ко всем работникам строительных организаций, промыш
ленности строительных материалов и  лесозаготовительных предприятий с 
призывом развернуть социалистическое соревнование за лучшее использо
вание имеющихся машии, механизмов и  оборудования.

Этот призыв, как  проявление народной инициативы, направленной на 
выполнение решений X X II  съезда КПСС, получил горячую поддержку и 
одобрение ряда коллективов. Строители Главмосстроя, (Звердловскгорстроя, 
Таллинстроя, работники Себряковского, Белгородского, Николаевского це
ментных заводов, лесозаготовители Лычковоко-го, Заводоуспенского, Дре- 
гельского леспромхозов в ответ на обращение передовиков производства 
пересмотрели свои возмоягности, выявили значительные резервы, приняли 
и  выполняют новые повышенные социалистические обязательства по луч
шему использованию машин, механизмов и оборудования, совершенство
ванию технического уровня их эксплуатации и  ремонта и на этой основе 
сокращению сроков строительства, увелюгению выпуска промышленной 
продукции и  роста производительности труда.

Всемерное распространение опыта передовых коллективов по приведе-> 
нию в действие резервов повышения производительности машин, механиз
мов и оборудования в строительстве, леспромхозах, на предприятиях строи
тельных материалов и  в других отраслях народного хозяйства имеет боль
шое государственное значение. Улучшение использования имеющихся в 
строительных организациях и леспромхозах средств механизации в сред
нем на 10  процентов будет равноценно предоставлению строителям и лесо
заготовителям новых 4 ты сяч экскаваторов, 5 ты сяч бульдозеров, 6 тысяч 
подъганых кранов, 7 тысяч трелевочных тракторов и лесовозных автомо
билей. Это показывает, что более полное использование имеющейся техни
ки  поможет обеспечить выполнение и  перевыполнение плана производства 
промышленной продукции, объемов капитального строительства и заданий 
по росту производительности труда.

Центральный Комитет КПСС, Совет Министров СССР и ВЦСПС постанов
ляют:

1 . Одобрить инициативу передовых механизаторов, выступивш их с при
зывом развернуть социалистическое соревнование за лучшее использова
ние техники в строительстве, промышленности строительных материалов 
и  на лесозаготовительных предприятиях.

2. Рекомендовать Ц К  компартий союзных республик, крайкомам и обко
мам партии, Советам Министров союзных и  автономных республик, краи- 
и сполммам , облисполкомам, совнархозам, министерствам и ведомствам, 
партийным, профсоюзным и  комсомольским организациям всемерно под
держать инициативу трудящихся, по организации социалистического сорев
нования, р  стройках, предприятиях строительных материалов, лесозагото
вительной промышленности-и в других отраслях народного хозяйства за 
лучшее использование машин, механизмов и оборудования, повышение 
технического уровня эксплуатации и ремонта, продление срока их служ 
бы, оказывать этому движению необходимую помощь; организовать по
стоянное и широкое освещение хода соревнования в печати, по радио и  

телевидению; обобщать и 'распространять опыт передовых рабочих и  кол
лективов по эффективному использованию техники.

Центральный Комитет КПСС, Совет Министров Союза ССР и ВЦ СП С  вы
ражают уверенность в том, что рабочие и инженерно-технические работ
ники строительства, леспромхозов, предприятий строительных материалов 
и других отраслей народного хозяйства широко поддержат призыв передо
вых механизаторов и  внесут свой достойный вклад в общенародное дело 
борьбы за претворение в жизнь Программы КП СС по созданию материаль
но-технической базы коммунизма.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
КОМИТЕТ КПСС

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР

ВЦСПС

Всемерно укреплять производственные 
колхозно-совхозные управления

Брошюра с текстом речи товарища Н. С. Хрущева
Издательство политической литера

туры  выпустило в свет брошюру.'с 

текстом речи товарища Н. С. Хрущева 

«Всемерно укреплять производствен

ные колхозно-совхозные управле
ния». Речь была произнесена на со

вещание работников производствен-, 
ных управлений районов Центра Рос
сийской Федерации в городе Москве 
27  июня 1962  года.

Брошюра издана' массовым тира
жом.

(ТАСС),
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Шестая сессия обласгпного Coeetha депутатов п1рудяШ,ихся

ЗАГОТОВИТЬ ДОСТАТОЧНОЕ КОЛИЧЕСТВО НОРМОВ-
дня

ЕаЁ уже сообщалось в нашей га
зете, 7 ,ийд1 в Тойске состоялась 
V I сессия областного Совета депута
тов трудящихся. С докладом «О ходе 
заготовки кормов в Колхозах и сов
хозах Об'Ластй» выступил первый 
замесгйтейь предеёдате.ля, облйспол- 
ко.ча тов. Лайейщйкбв С. Ё.

Цбйтральный Комитет Коммуни
стической, партий Советского Союза 
и совет Министров СССВ, —  сказал 
докладчик, —  обратились к  трузке- 
никам сельского хозяйства с призы
вом полнее йспользовать оказывае
мую' государством колхозам й  совхо
зам помощь для резкого ре.чичёнйя 
пройЗёо'Дства продуктов жйёйтновод- 
ства.

Производство корйрв является в 
настоящее время главным направле
нием в нашей работе по йоДРеМу 
животноводства. Решающее значение 
имеет выращивание пропашных 
культур . .

Во многих колхозах и совхозах 
области обеспечению сКота кррмами 
уделено большое внимание. Напрй- 
мер, в совхозе «Рыбалов'скйй» Том
ского района на всех плоЩадях 
кукурузы  проведены двукратное бо
ронование и м еж дрядная  обработка 
в  двух направйенйях. Кукурузные 
поля чистые. Все фермы ведут мас
совую закладку силоса из дикора
стущ их трав. Заготовка силоса про
изводится механизированными 
звеньями. При перевозке зеленой 
массы применяется механйзирЬван- 
ная разгрузка автомашин. У  всех ав
томашин наращены борТа. 'Йа Не
удобных сенокосах ведется косовица 
трав вручную.

По-хозяйсйй относятся к  заТотЬв- 
ке кормов в колхозе «Комсомолец» 
Асиновского района. Все 200  гекта
ров KyKj^pysbl в этом колхозе йЬсеЯ- 
ны  с тбчным соблйДенйем агротех
нических правил. Организован забот
ливый уход за ней. Колхоз зДложйй 
более 1 .000  тонн силоса. Начата 
массовая косовица Драв На сено. За
готовка кормов здесь таклсе ведется 
мехайизйроваййкмЙ Звейьяйй. ЙР 
силосовании и сенокошении введена 
премиальная оплата труда.

Для обеспечения запланированно
го роста йогРйЬвРя скота й у в У и ч е -  
ния  прбйзвОдства продуктов животно
водства колхозам и совхозам надо За
готовить кор.мо'в в 2 раза больше, чем 
в пройкОм году. Эта задача йполйе 
выполнима. НО дкй тОго, чТобЩ её ре
шить, надо в течение двух с полови
ной месяцеё поработать напркжённо.

Для того чтобы иМеть пйлноцея- 
ныё Корйа, Надо в эРом году йолу- 
чйтБ на ка/кдУй гекТар паЩни око
ло 14 йентнеров кормовых ёдйнйц 
(в прошлом году полученр 7,5  Дёнт- 
кера кЙрДбвУх единиц). ЙеЙтлойсной 
заДачёрй КоДхозоВ й сВРхозоВ ЯВаяёт- 
ся ТЩаТеДьйШ и своеВреМёрйый 
уход за посевами прОпашйУх. Каж 
дый ТектРр кукурузы , ёРрКЛьц бобов 
ДоДжен ййетр заббТлйВбТо ХбзЯйна. 
Учитывая раннее сОЗрёваййё трав

на естественных сенокосах и высо
кую  питательность разноТраёья, ис
полком областного Совета счйтает 
Необходимым, чтобы территориаль
ные производственные колхозно
совхозные управления увеличили 
Задания хозяйствам по закладке си- 
лОса из дйкОрастущих трав. Следует 
максймально Использовать возмож
ности длЯ закладки силоса из есте
ственных трав, особенно в июДе, 
Надо устранить вредную раскачку В 
развертываний Заготовки кормов.

Однако мИОТие руководители кол
хозов и совхозов проДолзкают Выжй- 
даТь. В  КриВрЙейнскО'М районе, на- 
прИмер, хозяйства кОторОТо уже мо'г- 
ли заготовйТь силоса не меНеё. , 10 
тысяч тоНн, заготовили лишь 2 ,130 . 
В  колхозе «Победа» этого райбйа 
силосование Началось .тОлько 25 
июня, в колхозе Имени Свердлова —  
24  июня, а в колхозе имени Лёнина 
—  только 26  Нюня. Поздно начали 
силосование и  во многих другйх кол
хозах.

Медленно развертьчваётся силосо
вание трав в хозяйствах Парбигско- 
го и Асиновского территориальных 
производсТвёнпых управлений. Если 
сейчас же не будёт развернуто мас
совое силосование естественных 
трав, мы не обеспечим скот корма
ми, как и в прошлые гОДЫ, запозда
ем с началом уборки урожая. 
Ставится задача —  в большинстве 
районов закончить силосование к  25 
июля, а сеноуборку —  к 10 авгу
ста.

Необходимо обеспечить массовое 
участие в заготовке кормов всего 
трудоспособного населения.

В  этом году сЛеДрёт Добиться сни
жения стоимости кормов, так как 
стоимость кормов составляет от 37 
дЬ 50 процентов стоймостй прЬдук- 
тов животноводства, Снижение сто
имости корМоВ должно быть дбстиг- 
нуто презкде всего за счет получения 
высёкой урожайности кормЬв, за 
счет механизаций й лучшёй органи
зации работ. Снижению; стоийостй 
кормов способствует закладка сЙкЬса 
наземным способом, прибавка к  зеле
ной массе мякины и соломы и т. д.

Заготовив достаточное количество 
кормов, мы ВыЙолнйМ социаЛйстйЯе- 
ские обязательства по производству 
и продаже гОсудкрсТВу продуктов 
животноводства.

Первым ъ прениях ^ысТуниЛ депу
тат тов. Ковалёв М. А. Он сказал, 
что в прошлом году хозяйства КрйвО' 
шейнскрго района не сумели обеспе
чить животноводство кормами.

Нынче во всех хозяйствах района 
была пересмотрена структура посев
ных площадей. Посевы кукурузы  уве
личены в два раза, .увеличились по- 
сёвы. сахарной свеклы. Своевремен
но проведена обработка кукурузы . 
Сейчас кукуруза  находится в . хоро
шем .состоянии. Обработаны посевы 
свекльг, В  районе заканчивается ре
монт тракторных сенокосилок и си
лосных комбайнов.

Д ЕН Ь ЗД О Р О В Ь Я  
В ТОМ СКЕ

Весь силос здесь намерены зало
ж ить наземным, способом. По опыту 
прошлого года будут проводить сто
гование сена нЯ кроны деревьев.

Проект решения сессйи областного 
Совета депутатов трудящ ихся о заго
товке кормов, обсуждавщийся на 
колхозных собраниях, на прёдприя- 
тиях и  в учреждениях района, везде 
получил одобрение.

—  Колхозы Асиновского района,—  
говорит депутат тов, ГёрШкоб К. В.,
—  выполнили йолуТодовой план про
дажи мяса, молока и яиц государству. 
Виды на урожай хорошие.

Обсуждая Обращение Ц К  КПСС и 
Совета Министров СССР ко всем Тру
женикам деревни, колхозники взяли 
на себя новые обязательства. Возрос
ло напряженке в труде. На 6 й й л я  в 
районе заложено силоса в три раза 
больше, Нём на эту же Лату в йрош- 
лом году.

Колхозники , Асиновского района 
поддержали нрёдложейие, выдвинутое 
в проекте решения областного Совета 
депутатов трудящ ихся о том, чтобы 
сено и  соЛомЯ для личного скота кол
хозников вкдавались только на тру
додни, заработанные на заготовке 
кормов.

Объединение «Сельхозтехника» в 
этом году рбеспечиваёт запасными 
частями колхозы й соВхозы несколь
ко Лучше, но Все жё ёщё нё удовлет
воряются йотребноСтй хозяйств. В 
колхозах Асиновского района не хва 
тает Многих запЯсных частей к  сило
соуборочным комбайнам. Это сдержи
вает и х  ремонт.

Зам ёсШ ель  начальника областно
го управления производства и  загото
вок сельскОхЬзяйствённМХ продуктов 
тёк. НикаНорёВ П. Н. критиковал ру
ководителей КривошеинскоТо рЯйона 
за то, что заготовка кормов во мно- 

. гих колхозах началась с запозданием. 
В  некоторых хозяйствах на заготов
ке кормов занята лишь пятая часть 
колхозников, работы начинаются по
здно я  зЯкайВиВаются Вадо.тго до кон- 
Йа светового дня.

В  районах области еще часты  слу
чаи грубых просчетов в определении 
количества заготовленного корма. 
Например, Зырянский район, где по 
отчетам скот был обеспечен кукуруз
ным силосом лучше, надои молока на 
корову оказались меньше, .чем в не
которых других районах. Надо, гово
рит вВёступающий, чтобы депутаты, 
руководители райисполкомов, инспек
ции народного контроля добились 
строгого учета заготовленных кормов. 
Он обратил внимание присутствую 
щих на необходимость безусловного 
Выполнения плана заготовки вита
минного и минерального корма для 
жйвотйых.

^  Вопрос о ходе .заготовки кормов 
в колхозЯх й. сёВхбзЯх рбласй , —  
скаВалЯ дёНутат тов. КрамскЯй б. Я.,
—  поставлен на обсуЛсйенйё сессйВ 
областного Совета своевременно. В  
организации заготовки кормов много 
йедостатков. В  совхозе «Корнилов
ский» заготовка кормов идет в ос
новном вручную, а механизмы ис
пользуются плохо. Пасть машин до 
сих пор не.отремонтирована. Ремонт 
машйй й механизмов сдерживает не
хватка запасных частей. Объедине

ние «Сельхозтехника» должно обес
печить совхозы запасными частями 
к  тракторным сенокосилкам, силос- 
нВш комбайнам и автомашинам.

Депутат тов. СадЯнов Ю. П. рас
сказал о том, как трудящиеся города 
Томска намерены помочь рабочим и 
служаЩйм совхозов, колхозникам 
сельхозартелей Заготовить корма. Над 
колхозами й совхозами области шеф
ствуют 56  промышленных предприя
тий и  учреждений Томска. Ряд пред
приятий выполняет заказы для сеЛь- 
скогё хозяйства. Для оказания помо
щи в заготовке кормов в ближайшие 
Дни на село выедет несколько тысяч 
рабочих, служащих и  студентов. На 
село выедут 10 брэтад электриков, а 
также группа шофёров й  комбайне
ров.

Тов. Садаков говорит о том, что 
райиспоййомЬ! доЛжны йозабоТиться о 
создании для горожан необходимых 
бытовых условий.

Депутат тов. Нёстерёв Н. Ё. кри
тиковал работников Ш егарского тер
риториального производсТвённого уп 
равления за слабую помощь совхозу 
«Тунгусовский» Молчановского рай- 
ойа в организации сёльскохЬзяйствён- 
ного производства, а также област- 
йое управление производства и заго
товок сельхозпрвдуктов за то, что оно 
недостаточно связано с совхозами и 
колхозами,

Заместитель председателя област
ного объединения «Сельхозтехника» 
тов. }Нёкйн А. Д. сказал, что в теку
щем году резко возросло поступле
ние на склады объединения «Сель
хозтехника» машин и механизмов 
кля продажи и х  колхозам и  совхозам 
области. Так, тракторов в сравнении 
с прошлым годом поступило больше 
в пять раз, в пять раз больше,по
ступит силосоуборочных комбайнов, 
в два раза больше зерновых ком
байнов и  так далее.

, Надо по-хозяйски исяолы- 
зовать технику. В  ряде районов 
не хватает комбайнеров, но многие 
колхозь! И совхозы не организуют их 
подготовку.

Депутат тоВ. Пётёрлейкй Л. С. го
ворила о том, что в совхоЩ «Рыба- 
лоБскйй» неудовлетворительно ёрТа- 
низовайа обработка сВёклы. К зак
ладке сйлоса не привлечены мйогйе 
рабочие совхоза, а также жиТёЛи 
сел. Значительная вина, за это ложит
ся на селл.ский Совет.

Тов. Петерленко, предложила изме
нить время торговли магазинов на сё- 
ле так, чтобы это было удобно для 
работающих в поле.

На сессйи выступйл сёкреТарь об- 
кйма партий, дёйутат тов. 
ЛуйьянёйЬк Н. В.

l io  обсуждаемому вопросу сессия 
приняла сЬотвётствующее решейяе.

Сессия Факже заслушала йнф’ор- 
маййй  заместителя председателя обл
исполкома тоВ. Сртйикова А. Д. о Вы- 
пЬкйёнии решенйя ёбЛастного СоВеФа 
от 16  октября 1961  года «О состоя
нии и Мёрах уйучш ения бытового 
оослужкванйя йасеЛенйя»,.

Приняты также рёшёнйя «Об ох
ране зёлёньк Насаждений на терри
торий Томский области.» и ,«Об адми- 
йисФраФйвйЬй отВётствённостй за на
рушение общественного порядка на 
территории Томской области».

, .В прЬЩёдщёё воскрёЬенВб 
тоМичи отмечали ,ДёНВ здй- 
ровья. С.утра в гОроЦснЬм сВДу 
состоялся утренник дошкольни
ков, родившихся 8 июля.. Меди- 
цинскиё работники Томска при- 
готбвйлй им подВрок; ребята из 
Детского ...сада ,№ 6 показали 
ймёнинник.ам бЬлВЩ.бй концерт. 
А пока Дётй аЙлбдй^Овалй йС: 
кусству юнкх ар1тйстой, врачй 
провели с родителями беседу 
«Как выр1астить ёдоровОТЬ ре
бенка». После концерта детвора 
приняла участие, в спортивных 
ёЬрёвнованиях. играх, аттрак
ционах.

Здесь же была организована 
выставка-продажа детской одеЖ- 
ДЬ1 и игрушек.
. В ,4 часа дня городской сад 
заполнили взрослые. . Желаю
щие могли проверить объем 
Легких, кровяное давление, си
лу рук; физкультурный. диспан
сер предоставил для Этого при- 
6dl3bf. На открытой Эстраде.де
монстрировались научно-попу
лярные фйЛВяы на медицин
ские темы.

Вни.манйе тЬнйчей привлекла 
волнующая встреча почётных 
дрНУррв города с теки, кому 
о.ни. с.п.асли жизнь. У двадцати- 
jie.Tfjero Ji. Пельцера бЫло же- 
лудо.чное кровотечение. Врачи 
оцасалксь за жизнь больного. 
Де.сять человек . дали , юноше 
свою к|]ЬВк Он горячо благода
рил людей, которые стали ему 
родными... На встрече вЬютуйй-

ли пЬчёФйЫё йрнорь!,. г.ЬрЬда 
С. В. Стёпахин й ,К .,Н . Ивайо- 
ва. 20 человек. вБгразйлй жёЛа- 
нйё стйть донорами.

Вечером В пбмёЩёЙйи летне
го театра .состоялЬСЬ торжёст- 
в.енное собрание, посвященное 
Дню здоровья.. За санитарную 
культуру .и благоустройство го
рода, заводу «Томкабёль» .было 
вруйенр красноё.  ̂ знамя облис
полкома и. рблсоБцррфа. , Кол- 
лёкгкв5>' МанЬмётрРвЙго зйвода 
присуждено красное .знамя 
горкома КПСС и гЬрйсйЬлкрма. 
Почетными вЫМйеламй награж
дены ' коллективы. тексГйльнЬй 
фабрики,. ..домоуправления Мэ 5, 
вдпалопропи.точного, завода, ма
газина 10, поликлиники № 5,
г Р э с -ii.

Звания «Охдйчник здравоох- 
райеййя РСФЬр » удостЬёнь! 
17 Врачей гЗр|ЬдЙ.

На Потаповых лужках в .з.ё.- 
лень кустов й Дёрёвьёв вплёлёя 
кумач лозунгов и Плакатов. На 
полянах были . устЯйоВлёны 
стенды, сделанные работниками 
кафедр, организации. здравр- 
рхранения, нормальной .анато- 
М.ий,., гигицнь! медицинского, ин
ститута, , ПрепрдВватёлй . мёд- 
института проводили бёседь! о 
гигйейё, . вйтВмйнонЬсйтелях, 
новой медицййскрй аппарату
ре., Здесь же любиГелй МОгйй 
участвовать в спортивных йг- 
рах,

Ё праздновании Дня здоро,вь,я 
в Томске приняли участие мно- 
гйе тЫскчи томичей.

#опймицЁлин—компЛЕкс вйтаминА 
с А Н Т И Б И О Т И К О М

Витамкнно,антибиотическйй 
препарат пр,Ьпомйцелин для 
йспрль'зрёания в живртновЬд- 
сФвё предложили ЬйецйалйстЫ 
ййучно-произвбдствёйной лабо
ратории МинистёрсГвА сельско
го хозяйства РСФСР. Он со
держит ценный витамин «В-12» 
и айтйбйотйк колимицин. Сов

местное использование , .. этих 
компонентов даёт высокий .эф
фект при лёчеций ЖелуДОчно- 
кйщечкйх заболеваний телят, 
поросят и цыплят.

Преййрат испытан во многйх 
колхозах и сЬвхоза.х сФраны.

(ТАСС).

Ё  мйкувШую субботу в городском саду 
г Томска состЬялЬск сокещанке передовиков 
сельского хозяйства Томского теи>иториально. 
Во совхбзно-колхозного управления. Они со
брались, кФобк! обсудить йтрги работы перво
го полугодия и наметить задачи ПО Дальней, 
шему развитию колхозного и совхозного про
изводства в связи с Обрдщёнйем ЦК КПСС и 
Совета МинйстрЬв СССР ко Йсея труженикам 
дёревнк.

Доклад сделал начальник Томского террито; 
ркакьного сокхозно-колхозкого управления 
П В Голиков. На сокёщании присутствовали 
дёлёгации кёрёДЬвйКбв живОтновоДсФва й по- 
леводсДва из Юргийского района Кемеровской 
области и Шегарского ркйбна.

Участники совещания поделились опытом 
работы, рассказали о своих плайах на второе

Секретарь Томского pattkoivia K tlCC  П. М. 
СЫсоев вручил директору совхоза «РЫбалОй- 
ский» Томского района Д. П. Бодажкову йе- 
рехбдящёё к()асное знамя райкома и райис- 
пблкоМй: 5г6т совхоз вышел победителем в 
сЬ()ёвйЬваййи хозяйств управления по всем 
показателям. _

Большая Фруппа пёрёдовйкЬв награждёна 
ценными подарками.

На снимке; участники совещания пё1)ёдови- 
кбв сельёкогб хозяйства Томского территори
ального прБЙЗйодстВенного управления— пере- 
довыё кукурузоводы Кудринской фермы сов- 
хйзк «РЫбалойСкий» (слева нйправо): звейье- 
йой Й. Й. Зкярный, чЛенй звейа Б. Б. Пиль
щиков и Н. Я. Евдбшйй.

Фото Ф. Хнтриневйча.
полугодие. i

и план
Первым йосле от^еФнёФо докйада 

партбюро на трибуну сЬбранйя пбд- 

яялся рабочий литейного цеха тов. 

Голубев.

—  В  докладё, сделанном секрёФа- 

рем партбюро тов. Абакумовым, —  

сказал он, —  слишком много гово

рилось о достижениях. Но партийную 

работу следует оценивать прежде все

го по конкретным делам производст

ва, по выполнению государственного 
плана; А  дела у  нас нД заводе далеко 
не завйдныё. Ию ньский план по вы 
пуску  валовой продукции выполнен 
всего лишь на 8 5 ,6  процента.

БолЫйой спрос за йолбжейие дел 
на предприятии предъявили к  парФйй- 
ному бюро, руководству завода й дру
гие выступаюйщё на собр'анйи ком
мунисты.

За отЧётйый период у  парФийной 
организации, всего коллектйёа элёк- 
тромеханического завода было; ко
нечно, немало добрых дел. В  прош
лом году, план . выпуска вало
вой продукции был выполнен на 
101 ,7  процента. ПроизводитеаьйЬстк 
труда во'зро.ёла на. 9,9  ̂процента. Сок
ратились йотерй от брака. На заводё 
освоено прйизБодство нёсколькйх ВИ
ДОВ новой продукции. На предприя
тии шйрйФся ;(ёйжейиё за коммуни- 
стичеёкий труд. 1ворчёская мысль и 
умелые руки заводскйх рационализа
торов сэкономййй государству десят
ки  ты сяч  рублей.

Но, как  отмечали коммунисты, мно
гие вопросы производства решаются 
неудовлетворительно. Инженер тов 
ЁыкоВ, начальник термйчёскрго 
цеха тов. Гончарова ,й другие говори
ли о том, что руководство завода, 
картийное бюро, техничёё.киё службы 
Предприятия мало внимания удёляюФ 
автоматизации и механизации про
изводства. Медленно пфо'ёктйфуются

й йзгоТовййются образцы новых ма- 
Щин. Конструктор тов. Еськов ука
зал, что некоторые спроектированные 
новые машины в течение длительно
го времени не пущены в серийное 
производство.

Плохо, выполняются органйзацион- 
но-технйческйе мероприятия. В  пер
вом квартале Этого года из 68  меро
приятий не оЬуЩестВДена половина.

Слабо ведеФся борьба за улучшение 
качёства йродукЦйи, снйжёнИё ее се- 
беЬФойоети. На предприятии низки 
тёднйко-экономйческие показатели. 
Коммунист тов. Фаткулин указал на 
многие факты бесхозяйственного от
ношения к расходованию и хранению 
сьтфья и материалов.

К р р н е й ш и м  недостатком в деятель
ности зайбда является неритмичность 
работь!. Предприятие постоянно лихо
радит шФурмовЩина. . В  среднем 
за полугодие вы пуск продукции 
составлял: в первую декаду месяца 
немногим более 10 процентов, во вто
рую  —  окоДо 25 йроценФов и  в 
треФыб —  65 процентов. Руководство 
завода, партийное бюро не принима- 
Ь т  необходимых мер для организаций 
ритмичной работы, предприятия. На 
заводе низок уровейь куЛьтуфЫ уп - 
фавления , производством. Заготови
тель Лтамповойного йеха Фоб. Иванов 
Фовбрил, что офганйзаФорская работа 
подчас пёдмейяетея различными за- 
сёдайййми и ёовещаниямй. На диспет
черских совещаниях рёшаёФсй много 
мёлкйх второстепёкНых воЯросов 
производства.

Йногиё кбммуййёты указывали, 
что на заводе плохо испОльзуюФся 
внутренние резервы. Электромонтер 
литейного цеха тов. Корбмахер ска
зал:

—  Дифёктор завода той. Паточкин, 

выступая на собраниях, старается

Ka^ ejib fiiiiKaN  с тр а н ы

Сушка зерна... охлаждением
МЬСКЁА, 9 июля. (ТАСС). 

Если зерн.о нагревать и охла,ж- 
дать, то оно Сушится быётрёё, 
улучшается качество .продук
ции. Пёрёраспределенйё тепЯа 
в зерне происходит во много 
раз йнДепсивкее, чём , влагооб- 
мен, поэтому промежуточное 
охлаждение его дает высокий 
эффект.

, Это свойство положено в ос
нову технологического режима 
новой пневмогазовой зерносу- 
шиккй Системы И. Л. Любоши-

ца [ИкстйФут Энёргёгйкй АН 
БССР)- Ее. конструкция , вклю- 
чаёт ЬЙевмотрубу высотой око
ло 30 метров, вентиляторы, В 
зерносушилке чередуются кик 
ЛЬ) нагрева с охлаждением, за 
счёт переМешйВаЙйя хлёЙной 
массы и продувания сквозь неё 
воздуха. . . -

Зёркосуш.илкй системы Ц. Л- 
Любопшца мощностью 50 тонн 
в час введены В строй на Пет
ропавловском и Новосибирском 
элеваторах.

Усилйя коллёктива Томского 
научно-исследовательского. ин
ститута направлены преягдё всего 
на создание новых кабельных из
делий и  на механйёацию и айФо- 
маФйзацию пройзводсФва в кабёль- 
ной, промышленности.

Инженеры тт. Андреев, Бров
ко, радиомонтажник Зубарев соз
дали прйбЬф СТП -3  для койтфолй 
кФчёсФва эмальг1|)ЬвЬдЬв. Из
готовлена промыШлёйная ййр- 
тия этих щ)иборов. Они действу
ют на заводах «Амуркабель», 
«МолдЗБ.кабеЛь» й в Томске, ййе- 
ются заявки на них из Литовского 
и Куйбышевского совнархозов.

В  этом же году разработан и 
изготовлен в экспериментальном 
цехе института вихревой класси- 
фикаФор. Предназначен он для 
раз.!(ёЛенйя порошкообразных ма- 
т^ йалов (минёфальйых наполни
те лей резины: молЬтого йела, хи - 
мйческоФо йёла, ■ каолййа) на ^ве 
фракЦЙй, йтлйчШбЩиёся разме
ром частиц. Прйменремые для 
этой цели сеялки имеют рял не
достатков.

Классификатор, созданный ин
женерами тт. Садыкойым и Сйко- 
ловым, за чае раЗдёлйФ свыше од
ной тонны сыпучего материала. 
После испытаний заводу «Томка- 
бель» будут переданы фаббчие 
.чертежи агрегата.

Б н аучно-исследователЬ ском . и н с т и т у т е  
кабелЬной промЫ Ш лённости

Работники «Камкабеля» обра^ 
тилйсь в инсФитут с просьбой 
разфаботать нёпрёрывный метод 
йзгЬтоВлёнйя кабелйнЫх сёрЗёч- 
ников в жидком теплоносителе. 
И х просьба выполнена. На дняк 
им вМ данк фабочйё, черФейси но
вого агрегатЗ. В  чем йрёймущёст- 
Бо нового. мёФода?

Резиновые сердечнйки изготов
ляются двумя способами: прерыв
ным и непрерывным. При техно
логий йзФОФовлёнйя сердечников 
прёрывным спОсёббм сёрдёчник 
шприцуется, укладывается на 
круглый противень, его обильно 
перёсыпаЙт тЗльйой й вулкЗнй- 
зируют в котле. Это очень не
удобный й трудоемкий процесс, 
связанный с ФрайспОрТйфЙваЙиём 
пфоФивнёй. Кроме того , он не 
обёспеййваёт неп|)ерЫвйого ноФо- 
ка и сйльно загрязняет цёх таль
ком.

Получёйие сёрдейНйкоБ путем 
непфеййшной йулканйзФЦйи с при
менением хлопчатобумажной пря
жи приводит к увёлйчёНйю Их се- 

бестоимомщ  необоснованному рас

ходу пряжи. Возникла не

обходимость в получении сердеч

ников нейрерывным способом без 

давлёнйя и  без прйменёния хлоп- 

чаФобумайсной пряжи. Инженеры 

НЙ Й КП  тт. Симонов, Никонов, 

Куш ников, Ш апочкйн разработа

ли агрегат, в котором В качестве 
теплЬноСйФёЛя для вулканиза
ций сердечников вьтбрана ор- 
гаййЧеская жидкость —  ксили- 
тан. Предполагаемая скорость 
поЛучёния сердёчника —  2 0 — 30 
метров в минуту. Экономи
ческая эффективность тоЛько по 
заводу «Томкабель» при годовом 
выйуеке 8 .0 00  километров ка- 
бельньп Изделий составит более 
30 ть1сяч рублей й позволит вы
свободить около 35  тонн дефи
цитной хлопчатобумажной пряжи.

Обо всех этих работах инжене
ры йнститута сообщили на Всесо
юзном совёщании кабельщиков, 
коФррое проходило недавно в 
г. Ташкенте. Совещание одобрило 
сделанные институтом доклады й 
рекомёндовало внедрить в произ
водство в более широких масшта

бах прйбор ЬТП -З  и вихревой 
кЛасёйфйкатор.

На днях в институт пришло 
письмо с Норильского горноме-1 
талЛургйчёсКого комбината, в ко< 
тором дается высокая оценка на
шим высоковольтным морозоустой
чивым кабелям для температур до 
минус 65 градусов, применяемых 
на экскаваторах, драгах и других 
подвижных машинах, работаю
щ их на предприятиях Крайнего 
Севера.

Эти кабели проходят лаборатор
ные и промышленные испытания.

В  план работы института на 
1963  год включены основные те
мы: создание комплексно меха
низированного и автоматизиро
ванного резиноделательНого цеха 
с годовой производительностью 
до 25.CidO тонн резиновых сме- 
сёй для производства кабельных 
йздёлий с резиновой изйляцией 
и разработка поточной полуавто- 
МатийёскЬй линий для производ
ства эйальпроводов.

Эти работы будут вестйсь сов

местно с Н Й Й КП  г. Москвы.

А. ХАРЙН, 
главный йнжёнер ТаМского 
научйб - ИЬЬлёдЬватейьсйЬго 
йнстйтута кабельной про

мышленности.

всегда объяснять недостаФки в. 
те предприятия отсутствием Материа
лов й другими причинами, независя
щими от завода. Но у, нас xiHoro. йе- 
использованных рёзефвов.

Как указывали коммунисты, мйо- 
гие упущения, нерешенные вопросы 
производства объясняются серьезны
ми недостатками в организационйо- 
Йартийной и партийно-политической 
работе.

В  отчетном докладе партбюро гово
рилось, что на заводе разрабатывает
ся много хороших мероприятий, но 
они, к а к . правило, выполняются ча
стично, потому что оФсутствует конт
роль за и х  выполнением, а у  испол
нителей принижено чувство ответст
венности.

Приводилось немало примеров; 
когда не выполня.чись решения Иар- 
тийных собраний, партийного бюро, 
приказы директора.

На одном из последних собраний 
обсуждались меры по обеспечению 
ритмичности работы предприятия,. 
Было решёно планйрЬвФть зфдаййя 
цехам на каждую пяФйднёвку й ввё- 
сти ежедневные отчеты рукоцрдите- 
йёй цёхов о их вьшЬлнёнйй. Но ди
рекция завода не сделала этого, а 
парФбюро не органйзовало конФрЗйВ.

На заводё нйзбк уровень пДфтий- 
ной й  государственной диЬйиплййЫ; 
ПДфтбйро сйабо йоспйтывалб кёйму- 
нистб'в ё духе сФфожайщёго срблйФё- 
ния уставных трёбоВДййЙ., 0ФЙё,чк- 
лёёь, что ййртййнЫе сЬбрДнйй йоёё- 
щают в среднем всего 6 0 — 75 йро- 
ЙенФов членов ййртййной „Ьфга- 
низафий. ОФдельныё кЬнмунисФЫ ко
дами йе бываю) йа собраниях. Йа 
собраниях нйзка активность коййу- 
нистов. Одна из' йричйн этбго- — i 
плохая подготовка ё.Ьбранйй.

—  О сббраййи мйёгиЬ кЬмйунЙ- 
сФы узнают нёфёдко зф несколько йй- 
сов до его нДчала, —  говорил слё- 

то,В- Свифйдов. —  К подготовке 
сЬбранйй и организаций вЫйолйёййя 
их решейий не привлекаются щйрб- 
кйё круги  кбммунисФов и  бесйарФйй- 
ных.

Примером плохой подготовки соб
раний явййось и  отчётно-выборное. 
Оно началось на час позже намечен
ного временй. Йа него по различным 
пф|йчина'м не явилась треть комйу- 
нисгов.

Партийное бюро слабо повышало 
роль цеховых партийных организаций 
в решении коренных вопросов про
изводства, мало учило и х  секрета
рей. В  некоторых цеховых парторга
низациях месяцами не проводятся 
собрания.

В  отчетном году партийная оргайи- 
зация использовала разнообразные 
формы политической учебы коймуйи- 
стов, беспартийных трудящихся, про
водила многие массово-политичёскйе 
мероприятия. Но этого оказалось не
достаточно, чтобы успешно решйть 

коренные вопросы развития прЬЙз- 

водсФва, дойти до каждого челойёка. 

На заводе часты  случаи наруйёййя  

трудовой дисциплины. В  воспйФа- 

тельной работе не принимают актив

ного участия многие рукбводйФёйи 

завода й цехов, инженёрйо-тёкнйчё-, 
ские работники.

На собрании были высказаны кри

тические замечания в адрес совй1р- 

хоза и  отдела промышленности и 
транспорта горкома КПСС: указы ёк- 

лось, что их работники йДло пёйо- 

гают заводу.

С. ВИКТОРОВ.
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На страже 
здоровья

О п ы т  т д м с н и х  в р а ч е й  

п о л у ч а е т  в ы с о и у ю  о ц е н н у

.Коллектив врачей поликлиники 
№ 1 г. Томска из года в год сни
жает заболеваемость в сво
ем микрорайоне. Еще в 1958 
году мы ликвидировали за
болевания малярией, почти 
ликвидировали заболевания кле
щевым энцефалитом и тифопара- 
ти|озными болезнями. За 6 меся
цев этого года значительно рейсе 
стклй другие заболевания.

Ёолкшинство усадеб получило 
паспорта санйт4рйого благополу
чия. На участке врача тов. Па- 
лай инфекционных заболеваний 
нет.

За 6 месяцев этого года в Том
ске вообще значительно снизи
лась заболеваемость Дизентерией, 
инфекционным гепатитом, корью, 
дифтерией и коклюшем.

Снижению инфекционных заС 
лёваНий способствовало то, что 
мы усилили санитарно-просвети- 
Тёльную рКботу среди населения, 
своевременно проводили ком 
плексные профилактические ме
роприятия, широко привлекали в 
помощь актив. ТаКйе санитарные 
уполномоченные, как тт. Мака
ров, ФаЛькова, Ёавязйн, помокли 
обучкть население санитарнмсу 
мййймуму, организовывали вос
кресники по очИстке и озелене- 
нйю усадеб, сФроите.льству дет- 
с М х  пйосцадЬк.

В  канун Дня здоровья у  нас 
состойлся разговор по телефону 
с ёййе-презйдёнтом Академии ме- 
дйДййскйх наук СССР профессо- 
р8М В; Д. Тймаковйм. Владимир 
Дмйтрйевйч —  председатель ко- 
мйтета содействия лйкв.йдкцйй 
ййфекЦйй при академии. К  тому 
жё он наШ земляк —  когда-то 
й й л  в Томске. Так что он посто
янно интересуется работой вра- 
ч 1й.нйЙ1бго города.

ПоёДраВйв всех врачОй й сайй- 
тарный актив г. Томска ,с Днем 
здоровья, профессор ТймакоВ 
сказал:

—  Мне особенйо приятно было 
услышать о ваших . успехах в 
борьбе с дифтерией. По-видимоМу, 
Томск станет вторым городом в 
стране, где будет ликвидировано 
это, заболевание. Результаты ва
шей работы дают основания ДУ' 
мать, что вы это сделаете. Я  ду
маю, что ваш. опыт надо сделать 
достоянием других врачей страны.

Нам очень приятна такая вы 
сокая оценка вице-президента 
Академии медицинских наук. Но 
мы .понимаем, что сделали далеко 
не все и  будем с ещё большей 
энергией бороться за здоровье и 
долголетие советских Людей.

А. ПАЛЕЙ,
Л. ТиКМАКОВА,

К. Щу к и н а  —
участковые врайй поликлиники 

№ 1 гор. Томска.

П О Д . О С О Б Ы М

К О Н Т Р О Л Ь
Строительство крупнейЩего пред

приятия строительной индустрии на
шей области приблйжается к  концу, 
В последнее время строители ликви
дировали многие организационные 
недостатки, о которых раньше сооб
щалось в сигналах, контрольного по
ста на стройке. На стройке заняты 
лучшие строительные бригады Ни
колая Бондаренко и Алёксайдра Бе
лянина. Здесь трудятся Известные Ма- 
стёра своего дела Александр Захаров, 
Петр Иванов, Владимир Марков, Иван 
Пастерня и многйе другие. Сорев
нуясь между собой, бригады система
тически перевыполняют технические 
нормы.

Строго по графику ведутся работы 
в главном корпусе и во вспомЬтатёль- 
ны х цехах, в бетонно-смесительном 
цехе. Подтянулись и те строители, 
которые прокладывают теплосети. В 
большинстве корпусов подходит к 
концу мойтаж оборудовайия.

И все же тревога, поднятая члена
ми контрольного поста рабочих кор
респондентов на стройке, вполне ос
новательна.

Возьмем один из важнейших объ
ектов завода —  компрессорную. Без 
сжатого воздуха нельзя будет гй - 
чать производство панелей дазКё в том 
случае, есЛи все остальньш объекты 
будут свьеврёменно введены в строй. 
1 Июля компрессорная должна была 
уже работать. Но этого не случйлосй. 
Сначала строители, заФянув обще 

строительные работы, не обеспечили 

нгйроКого фронта работ для монтаж

ников. Потом бригада * монтажниКов 

учаеФКа треста «Востоктехмонтаж» 

которой руководит тов. Шумейко, бо

лее нёдёЛЙ не приступала к  монтажу 

компрессоров.

Ёак ни странно, но сейчас, в от
ветственный предпусковой  ̂ пёриод, 
очень мало озабочены те, для . кого 
ведется стройка, —  руководители за
вода крупнопанельного домостроения.

Директор завода т. Харьков до. сих 
пор нё обеспечил строителей некото
рой недостающей технической доку
ментацией. Он частенько «забывает» 
вМделйть сфроителям имеющийся в 
его распоряжении бульдозер, в кото- 

‘ ром те. остро нуждаются. Или такой 
факт. Мастерские участка «СОюзэлёк- 
тромонталс» изготовили по срочному 
заказу для новостройки щйФ упрайле- 
нйя для компрессорной станцйй. Бо
лее недели этот щит пролежал во 
Дворе мастерских потому, что руко
водители строящегося завода,нё опла
тили выполненные работы. Рёшениём 
Томского совнархоза от 22  февраля 
этого года ряд заводов Томска был 
обязан изготовить для новостройки 
некоторые формы и другие дётали. Но

На Томско'М заводе нрупнопанельного домостроения — пред
пусковой период. Заканчиваются общастроительные работы, 
идет монтаж о-борудовая-йя. Но Для того чтобы завод вовр.емя 
вступил в строй, надо ускорить многие работы, которые отстают 
от графиков. . . .

8 июня, например, надо было сдать компрессорную завода, но 
ее нё сдали. С оФставанием от графика идут рЯботы -На Градирне.

Плохо выИолняютоя заказы До изготовлению нестандартного 
оборудования и деталей для ново.стро'йки на некоторых томоких 
заводДх. Нет еще тежнологичеокой карты для работы завода, не 
укомплектованы кадры инжёнерИо-техничеоких работников. Всё
это вызывает тревогу. ....................

Контрольный пост газеты «Красное знамя» на 
строительстве завода крупнопанельногР Домострое
ния: Н. БОНДАРЕНКО, бригаДйр комнлексйой
бригады СУ-3 треста «ПромсФрой»; А. АЛИФЕРОВ, 
мастер строительного участка СУ-3.

руководители завода разместили эти 
заказы на нёкоторых заводах лишь в 
апреле.

1 июля должны быть окончены все 
строительные работы на градирне. Но 
й этот срок не выдерЯган. Здесь ра
боты задерживаются йз-за нераёпо- 
рядительности начальника второго 
участка СУ-3  тов. Красильникова, 
который долгое врёмя -нё отправлял 
деревянные детали для антисептиро- 
вакия, хотя эти материалы уже дав
но имеются на строительной площад
ке.

Низки темпы рабоФы некоторых 
субподрядных организаций.

Так, участок треста «Востоктех
монтаж» за июнь выполнил работ 
лишь на 6 ,8  тысячи рублей вместо 
20  тысяч рублёй. Участок «Союз- 
элёктромонтаж», которым руководит 
тов. Некрасов, обязан был к 5 июля

изготовить в своих мастерских пять 
магнитных станций. Не изготовил ни 
одной станций.

Решением совнархоза некоторым 
заводам Томска было дано задание из
готовить кассёкы, в которых должны 
монтироваться панеки, приепособлё- 
ния для монтажа из пайёлей жилых 

домов" и  другие изделия.

Подшипниковый, манометровый, 
ремонтно-механический заводы, не
смотря на большую загрузку по ос
новному производству, своевременно 

выпокнили эти отвеФственные заказы 

для работников строительной индуст

рии.
Затянули вьгаолнение ответствен

ных заказов для важнейЩёй новост- 
рЬйкй заводы электромеханичёскйй и 
«СйбэлеКтроМотор».

20  Июля завод должен качать ра

боты по временной схеме, а 1 сентяб
ря должен быть завершен весь ком- 
йлекс фкббФ. Однако до сего времени 
завод не иМёет технологийеской кар
ты, по которой надо работать. На это 
уккзывакось уже не на одном отвёт- 
ственном заседании и  совещании, но 
руководители треста '«Стройдеталь», 
которым поручено разработать техно
логический процесс на новом пред- 
прйяФйи, не торопятся с этим важней
шим дёлом.

Рабкоры совер'шенно^ правы, сигна
лизируя о неблагополучии с подбором 
кадров для нового предприятия стро
ительной индустрий. Сейчас завод 
укомплектован инженерно-техниче
скими работниками немного больше, 
чем наполовину. Ш  лучше обстоят 
дёла и е обуЧениём кадров Мойтаж- 
ников (для монтажа ж илых домов йз 
крупны х панелей). Опыта своего 
Томске нет, но до сих пор ни  рабочих{ 
ни мастеров, ни бригадиров не на
правили на домостфбитёльнЬГё кой- 
бинатЫ в другие города сфраны для 
обучения новой йрофессйй. Может 
случиться и так: завод крупнопа
нельного домостроения войдет в 
строй, а монтировать дома будет 
некому.

Неотложно нужно решить и мно
гие другие вопросы транспортировки 
крупны х панелей к  строительным 

площадкам и  монтажа домов.

А. БРАГИНЕЦ, 
внештатный сотрудййк ripoMbiiii- 
ленного отдела редакции газеты 
«Краснов знамя».

Ш ш

И з р еД й кц й о н н д й  1111<Ч1ГЫ
Во время  
ошНуспа

с  каждым годом все бо.льше тру
дящихся г. Тойска и области прово
дит свой оФпуск в скнаториях, домах 
отдЬ1ха, в туристских поездках по 
стране й за границей. Токько в пер
вом полугодии на курортах страны 
побывало более 6 тысяч томичей, 
более 7 .500  отдохнуло в санаториях 
и домах отдыха.

Более трех тысяч человек в этом 
году укрепят свое здоровье в про
филакториях при промышленных 
йЬёДприятйЯх и учебнь1х заведениях.

А. КОРНИЛЬЕВ.

С х Ё а т к а  

с медведем
Недавно на - свиноферме кол

хоза имени Свердлова Крйвоше- 
инского района неожиданно по
явился медведь. Он задрал не
сколько свиней. Насытившись, 
медведь залег & кустах, медрах 
в 100 от фермы. Колхозники 
окружили зверя и после схватки 
(медведю удалось, подмять под 
себя двух, колхозников) убили

н. йкЫий.

г о р о д с к о м :  л я о н е р с к о м . ш ш
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КНИГА ВОШЛА 
В КАЖДЫЙ ДОМ

' М
т

■ ''.я I

i

Наша библиотека обслужива
ет три поселка — Усть-Галку, 
Сухой и Малиновку. Библиотеч
ные работники, члены совета 
библиотеки и активисты доби
лись, что книга воЩЛа в каждый 
дом. Это —; результат настой
чивой. пропагандистской рабо
ты. Мы проводилй покйорные 
обходы, беседовали с будущими 
читателями, приносили им кни
ги. Как же. радовались мы, ког
да все больше и больше людей 
стало посещать библиотеку!

В библиотеке мы устраиваем 
книжные выставки; «В ко.мму- 
низм нас партия ведет», «Ленин
ская программа воплощена в 
жизнь», «Есть ли бог?» и на 
Другие темы;' ('Проводятся чйт- 
ки, беседы с доярками, механи
заторами о той новом, что по
явилось за последнее, время в 
печати по их специальности. 
Офррмлен уголок агитатора, 
утопок пер1едО'Вого опыта, где 
собрана литература о маяках 
страны, области, Бакчарского 
района и нашего колхоза «Вос
ход». Читатели найдут здесь ре
комендации; что читать дояр
ке, чабанам, птичницам, меха
низаторам, свеиловоДам, куку
рузоводам.

Беседы проводятся й с каж
дым читателем, когда он обме
нивает книгу, ..Это позволяет 
узнать 'его запросы и вкус.

В поисках HOBbix форм рабо
ты мы, ввели семейную картоте
ку. Зто шзйбкйло составить 
«библиографическую» картину 

каждой семьи. Выяснилось, что.

100 lirioHeijciB отДйхаёт в 
Томском городском пионерсйс(!я 
лагере, открытом в саду имени 
А. С. Пушкина. Рёбйта зани
маются в технических кружках, 
совершают экскурсии по памят
ным местам Томска. В плане 
работы лагеря — спЬртйВнйе 
соревнования, концерты, игры, 
туфцстские походы. У школь
ников оИытные наетаййики —■ 
работники гЬ{50дского Дома 
пионерОв. Лагерь будет работать 
в две смены.

На снимке: пионефк учатся 
бйстро устаИавливать палатку. 
Это пригодится им в туристскйх 
походах.

Фото Ф. Хитриневича.

хотя книга,и вошла в каждый 
дом, не все грамотные ее чита
ют. Значит, .нам предстоит еще 
много работать.

Ю. ДЕМЬЯНОВА, 
зав. Малиновской сельской 
библиотекой Бакчарского 
района.

Один из лучших волочильщиков 
завода «Томкабель» ударник ком
мунистического труда Геннадий 
Климов ежедневно перевыполняет 
производственное задание яа 10— 
15 процентов.

Фото Ф. Хитриневича. •

ПО борьбе
с
При обкоме БЛКСМ  создан об

ластной комсомольский совет по 

борьбе 'С правонарушениями сре

ди молодежи.

Комсомольский совет будет со

действовать работе первичных ор

ганизаций ВЛКСМ  области в охра

не общественного порядка, воспи

тания молодежи,

В  составе совета секции по рр- 
ганизации и  проведению профи
лактической воспитательной ра
боты среди молодежи, по перёвос- 
пйтанию , правонарушителей среди 
йокодежй, борьбе с нарушителями 
общественного порядка,, организа
ции воспитательной работы среди 
детей й подростков, редакционная 
коллегия.

Недавно состоялось первое за
седание совета.

После выступления г’азеМы 
„Красное знамя,"

EecitepeHdHNdCtb 
й бесхозяйственность

Тай называлась кор(зесйондён- 
ция, ойубликованная 20 нюня. Б ней 
подверглись критике рукойодитёли 
томской конторы «ГлаввФорсырье», 
которые допускали грубьге наруше- 
ння финансовой днсцнйлйны й бес
хозяйственность.

Как сообщил управляющий Но
восибирской о'бластйбй кёнторой

«ГлавВтрр1сырье» тов. Гилёв, уп- 
рдвляюШещу Трмской конторой 
И. Маликову и старшёму бухгал- 
тёру ,Н. Драчуку объявЛен строгйй 
выГрВё̂ 5. Они прёдуцреЩ^ёны, что 
если и в дальнейшем допустят по
добные нарушыгия, то будут сняты 
с ра.брты и прйвлечёны к ответст
венности.

Цифры
раееиазывают

в  1961 году по сравнению с 
1956 гоком зкркботная плата 
рабочих и скужакцих Топекой 
области увеличилась на 24 про
цента.

За одиннадцать последних 
лёт тЬварообОрот в областй вы
рос почти в три раза.

*
, В 1960 году по сравкекШо' с 
1952. гоком наёеленйю пфоданр 
больше: швейных машин — , й 
2,6 раза, музыкалЬЙых инстру
ментов — в три с лиш:шм раза, 
часов — в пять с лишним раз.

В результате роста мате1>и- 
айьного благосостояния трудя
щихся и улучшения здравоохра
нения за последние двадцать 
лет смертность населения на 
территории Томской обЛаСТй Со
кратилась почти в три раза.

**

С 1956 года выплата пенсий 
и пособий населений) ■ увеличи
лась в 2,3 ркза.

За три года от снижения по
доходного налога й накога с хо
лостяков и одиноких граждак, а 
тккШё от отмены подписки на 
Государсткенный заем йасёлё- 
нце областВ( выиграЛб свьШё 
16 мйллнонов рублёй.

В 1961/1962 учебном году во 
всех общеобразовательных шкц- 
лах области обучалось 142.515  
учащихся, или в 7 с лишним раЗ 
больше . . по сравнению .с 
1914/1915 учебным годом. За 
этот период количество учите
лей в школах увеличилось болёе 
чем в 12 раз.

В 1914/1915 учебном году в 
высших учебных заведениях 
Томска обучалось 2,4 тысячи 
человек, а в средних , специаль
ных учебных заведениях —^400 
человек. В 1961/1962^ учебном 
году обучалось в выейих учеб- 
йых заведениях 2б,6 тыейчи че
ловек, а в средних учебных за
ведениях — 14,1 тысячи чело
век.

’У'*

На койёц 196 i ёрЩа в учеб
ных заведениях Томска,,имелось 
607 аспирЗнтбв,.Илй к шесть раз 
больше, чем было на конец 1950 
года.

,К началу 1962 года в областй 
имелось 278 детских садов, или 
в пять с лишним раз болЬШё по 
сравнению с 1940 годом.

За двадцать лет количёсТво 
КйЙоуётановбк в области увели
чилось в т1)й с поЯо'вйной раза. 
Киноустановками системы Ми
нистерства культуры РСФСР в 
1961 году проверено сеансов в 
4,5 раза больше, чем в 1950 ГО
ДУ-

MoHAlAOir д о б р я к а

А'
g .Областн.о.е к н и ж 1̂ ое издатель- 

-ВО р ц п устй л о  в свет бройиюру ра
ботников научной библиотеки 
Том ского  университета М. .Р. Ф и- 
д |^^онова. и Д.,,.П. Ма<;д9ва .«Йак 
йайти н уж н у ю  к н и гу  или статью ». 
Эта работа издана ка к  пам ятка 
студенту. Большей интерес она 
Н|эёДсТавляет для молодых науч
н ы х работников . Брош ю ра о каж е т 
помощ ь и ш и ро ко м у  к р у гу  чита
телей,

В бро91юр|е дак?т9я срв(ать1,, ка к  
нёйти й, подобрать. л^итёрату|эу 
по интересую щ им  читателей те
мам, содерж ится ха р а кте ри сти ка  
6йб>1ЙотечИых каталогов й карто 
тек.

Издание иллю стрировано. В 
К о н ц е ,. приводится спи сок кн и г , 
в.- .крторьце, расс1у|атриваются во
просы  работы с кн и гой .

(Издательством Том скрго  уци- 
вёрситёта вы пущ ена кн и га  . 
рейш ий университет Сибири» 
(сост9ди.тель В. Синяев, редак
тор  доЦёнт Ю. В. Ч истяков). Это 
спр а во ч н и к  для поступаю щ и х в 
Т о м с ки й . госуд арственны й  универ
ситет имени В. В. Куйбыш ева. Он 
откры вается кр а тки м  историче- 

рчерком , в котором  охарак- 
^ и з о в а н ы  . .,,р,еволюцирнные й 
аучны е традиции  первого сибйр- 

с ко го  университета . Далее идет 
описание ф акультетов, кафедр, 
дв^Р ратори^ и, jyiyaeep вуза,. . егр 
вёчёриёго и заочного  отделений к  
аспир антур ы .

ТОМ СКЕ
...Недавно опубликован  перв^1й 
д ы п у с н ^у | тома .«Трудов ,Том ского 
областного краёвёдчёскргб  м у 
зея», в котором  помещ ён^! мате
риалы здрчнрй.,.общ ественно-науч
ной конф еренции по очень а кт у 
альной ,npo6/ii^ivie сибирского  
ра. Эта конф еренций,, проведен
ная Томским  областны м краевед
ческим  музеем, привлекла много 
участнй ков  й . вызвала откл и ки , в 
ме,с1:ной , .и центральной .периоди
ческой ,пе,чати. О храна кед ровы х 
лесов и рациональное использо
вание их в , HapoflHpfvi ,,:^оряйстве— 
таково основное содержание сЬор- 
ника , составленного и з  вы ступле
ний уча стни ко в  конф еренции ., 

.Сборник откры вается статьей 
члена-корреспондента ,,А кадем ий
науй СССР, Б. М. Козо-ЬодянсКого 
«Очень современны й вопрос». Пи- 
срте.ли С  .С дртакрв и /у., Коптёлов 
остро к р и т и к у ю т  нёправиль.ноё 
отнош ение к  кедровы м  массивам 
и. предлагаю т , ряд  ,деиственнь1Х 
ор ган и за ци он н ы х мер Для удуч? 
ш ения охраны  и использования 
кедра. Профессор Б. П. Т о кин  ос
вещает вопрос об использований 
си би рско го  кёЦра в мёдйЦйне. 
Доцент Н. Ф . Тю менцев пи ш е т о 
значении  кедра в фо|эмй|эЬвании 
сИ бйрского . пейзажа. В . статьях 
сборника  та кж е  Aaifo рписа нке  
кедровы х лёсоё Том ской и И р кут 
ской  областей и д р у ги х  районов 
Сиб.иРН,. рассм отрены -, .различны е 
стороны  биологии кедра, показа 
но его значение в охотничьем  хо
зяйстве.

Вы говорите, денеЖки счет 
лйбят? Это для кого как. ^го 
я, Плюшкин, чтобы дрожать над 
каждой копейкой. Дудки! Я как 
никак директор средней школы, 
могу распоряжаться средства- 
ivfri.

Для тех, КТО мне лйб, рука у 
меня щедрая. Вот, напркмёр, 
ГОД назад принял я на Долж
ность завхоза школь! Я. Я. 
“ВильЦаНа.

—  ̂Будешь получать 45 руб
лей в месяц, — Сказал ему. ,
_ А Он говорит: «Маловато». 

ТЬгда прибавил ему еще пЬл- 
ставки электромонтера. Но зав- 
коз остался и этим недоволён.

Вижу: тертый калач. Раз, 
гоборй, мало тебе, тогда выпи-

Отвечбем на BotilDotbi чйШатёлей

и

IJP'

сывай наряды, за будто бы вы-! 
полненные работы.

Он так навострился на этом, 
что даже меня изумищ. Изумля
юсь, а деньги плачу. 406 рублей 
ему отвалил, кроме зарплаты, 
за время его работы.

Ну, как не восхищаться таким 
орлом!

И когда Htirike он попросил 
отпуск, я ему прйказЬм провел 
72 дня вместо щолоЖенных 36 
дней.. И денег даЛ Аойблнйтель- 
нр ,84 р^блЯ. Пусть отдыхает, 
сил набирается.

Жену его пристроил в интер
нат кастеляншей, хотя должно
сти такой по штатному расписа
нию нет. Содержу ее за счет 
ставки воспитателя.

Уехав в отпуск, заДблжйла 
она шкбле 1.227 рублей, й 
это стало беспокоить бухгалте- 

, ра. Но я вправил ему мозгй.
Дёйьги И1Й  ̂ нужны. Ведь 

ĵ exajiH с мужем отдыхать на 
Рижское взморье, а там нужно 
себя показйть.

У (руководителя прежде всего

За пять месяцев этого , года вы
платил им 2.493 рубля.

Человек я по натуре добрый... 
за счет государства. Полставки 
электромонтера отдал лаборан
ту Лашманову. П усть  получает.

Л ьготны е отпуска я  дал и тем 
работникам , которые их не за
служ или. П усть  никому не бу
дет обидно.

Вот такая у. меня натура. За
то разве не приятно, когда гово
рят: «Ах, как добр у нас Алек
сей Алексеевич!» Не слова — 
музыка!

Говорят; могут привлечь к от
ветственности. Хе-хе, я воробей 
стреляный, меня не напугаешь.

В прошлом был я директором 
Мыльджинокой семилетней шко
лы. Выли у меня и там финан
совые «вольности». Наказали? 
Наказали: назначили директо
ром средней школы.

Я не против таких наказаний. 
Авось и еще поднимусь на одйу 
ступеньку.

А вы как думаете?
М онолог директора Старр-

Абитурйёнты  ̂ Том- 
. ского университета 

Г. Сопова, Л. Ярбёлав- 
цейа, Ф. СФарчевеккя, 
Й. Шийй))ёйа, Н. Мй. 
4yj)Hiik обрктйлись в 
редакцию с вопросом: 
«когда и ке1й появйлйсь 
стоящие у входа в уни
верситет каменные 
«бйбУ», какому йк(1о- 
ду Принадлежали эти 
памятники культуры?»

Ниже помещаем от
вет на этот вопрос.

Каждому идущему в 
Томский университет 
бросаются в глаза ка
менные изваяния, стоя
щие у входа. Это мас
сивные каменные «ба
бы», вытесайНШе из 
крепких горных мета
морфических пород. Их 
четыре. К()ЬМе того, 
несколько меньших по 
весу и размерам ка
менных изваяний хра
нится в здании музея

йстрЁйй мате(риальной 
культуры университе
та.

Все изваяния были 
доставлены в Томский 
университет в 8Ь-х го
дах .прошлого века из 
Семкречья (район озе
ра Балхаш). Самая 
бЬлНШкй Йз них прЙве- 
зена Йз сёРенйя Бах
ты, остальные — со 
сФЗйЦЙй Алтын, из 
каркаралинска и из 
B a p r ia y jib C K o rb  музея 
(тудй онй ТоЖе при
везены из Семиречья).

Все каменные извая
ния представляют со
бой Довольно грубые 
изображения фигуры 
человека, с широким 
округлым лицом, пря
мым затыльным высту
пом, узким разрезом 
глаз и низким лбом. 
ТуловЩда йзваянйй 
прОДолГоваТой формы, 
плоские или овальные, 
с короткими подогнуты
ми ногами. На тулови
щах высечены руки. У

некоторых статуй в ру
ках HivleiptcH чашй как 
ЬймкоЛ жйзни, у Дру: 
гйх — кинжалы как 
символ оборОны от 
врагов.
. На статуях высече

ны, шейные 'Обручи, 
ожерелья,, .бляхй от по
ясных ремрей, широкие 
брас.четы,. кинжалы ар
хаической формы. Та
кие же точно вещи най- 
дёны при раскопках 
могильников.

Каменные «бабы» Се
миречья найдены на 
надмогильных курга
нах или около них и 
стояли лицом , на во
сток. Они с1аВились на 
могилах убитых и 
умерших военачальни
ков. Иногда , статуи 
ставили в честь побе
ды йлй йа мёсте поля 
боц.

КамеНнЫё йзёаяния 
на курганах-могильнМ- 
ках — памятники глу
бокой древности. Им бо
лее полутора тысячеле
тий. Они оставлены на

родом тунгуоскОго про- 
йсхожденйя, называв
шимся усунь. Эти па- 

■ мятники впервые появ
ляются в I в. н. э._ на 
территории Сем'йрёчЬя, 
В это вреМя там Жйл 
воинейенный йа/)од 
усунВ. Усунёй 'Насчиты
валось 600 тысяч чело
век, а йх войско дохо
дило до 180 тысяч че
ловек. Их военачаль
никам были подчинены 
многочисленные племе
на Средней Азии, Ал
тая и Южной Сибири. 
Многие другие народы 
посылали им богатые 
дары.

В начале II века цар
ство усуней распалоЬь 
под ударами сяньбий- 
цев, народа также тун
гусского, происхоиаде- 
нйя. В V вёкё н. э. йх 
сменяют тюркские пле
мена, создавшие здесь 
сильное государство — 
ТЮрКСКЙй каганат.

Г. ТРУХИН, 
доцент госунивер- 
ситета.

должен быть размах, а бёз него Югинской средней школы Кар
он так, цыпленок. Я, напри- гасокского района А. А. Патру- 
мер, содержал сверх штата шо- шева записал 
фера, конюха и двух рабочих. М. ЛЕБЕДЕВ.

А й п ё Ш  не прихедйт 
во время еды

Плакаты, некоторых столовых 
категорически утверждают, чтО 
пища — источник здоровья й 
бодрости. И мы согласны с 
этим, как говорят некоторые

«целиком и полно-

В. СМИРНОВ.

ораторы, 
стью».

Но в столовой № 42 города 
Томска такой плакат выглядел 
бы насмешкой.

Здесь блюда готовятся такие, 
что от одного воспоминания о 
них теряется аппетит. Напри
мер, 2 июля 1962 года нас уго
стили жареной рыбой с прокис- 

ОтпетыМ пьяницею был лапшой!
шофер Антон. Выбор блюд очень ограничен. 

На телеграфный столб наехал Даже щи как следует сва- 
он. рк'гь йе могут. А ведь для этого 

не требуется знать тонкости ку
линарного искусства.

РАЧКОВ, ПИДГОРОДЕЦ- 
КИИ, СИБИРЯКОВ, КУ
СТОВ, КАЛИКИН.

»П еж елели “

— Переведем-ка в слесари 
его, —

сказали в тресте. — 
Пусть пьет он водку в

безопасном месте.
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И̂ Межауиароаная
Индонезийские 

партизаны действуют
та  в с тр еч а

ДЖАКАРТА, 8 июля. (ТАСС). 
Борьба индонезийских патриотов 
за освобождение Западного Ириа- 
на. из-под господства голландских 
колонизаторов продолжается. По 
сообщениям, поступившим сегодня 
сюда из Западного Ириана, отря

ды партизан освободили города 
Атинжо и Аифат.

Командование голландских
войск безуспешно пытается пода
вить партизанское движение на 
острове с помощью бомбардиро
вочной авиации.

Н А С Е Л Е Н И Е  И Н Д О Н Е З И И
ДЖАКАРТА, 7 июля. (ТАСС). 

Согласно опубликованным здесь 
данным переписи, население Индо
незии составляет в настоящее вре
мя 97.085 тыс. человек. Большая

часть населения — 63.060 тыс. 
человек проживает на острове Ява. 
Столица Индонезии Джакарта на
считывает 2.973 тыс. жителей.

Расистский произвол
’ЛОНДОН, 8 июля. (ТАСС). Ра

систское правительство Южно-Аф
риканской Республики проводит 
«очищение» некоторых городов 
ЮАР от «черных» — так расисты 
презрительно называют коренное 
африканское население. В соответ
ствии с планом превращения одно
го из крупнейших городов ЮАР 
Дурбана в «совершенно белый» 
город по решению суда из Дурба
на недавно было выселено более 
10 тысяч человек. Дома этих аф
риканцев, сообщает корреспондент 
английской газеты «Таймс» из 
Дурбана, были снесены бульдозе
рами.

Описывая положение лишив
шихся крова людей, корреспондент 
указывает, что они спят под от
крытым небом, окруженные сво
им жалким скарбом. Африканцы 
слишком бедны, чтобы переехать 
куда-нибудь в другое место. «Они 
живут в грязи и нищете, — пи
шет корреспондент, — пищу гото
вят в жестяных банках. Все их

хозяйство — это тюфяки, наби
тые травой или кокосовым волок
ном, примитивная мебель, грязная 
одежда и несколько одеял. Воду 
можно достать лишь из двух не
больших и грязных ручьев».

ПАРИЖ, 7 июля. (ТАСС). Жи
тели Бордо готовились вчера 
встретить боннского канцлера 
Аденауэра, Совершающего поезд
ку по франции, не совсем так, 
как это планировали официальные 
власти. По призыву организаций 
бывших фронтовиков и депорти
рованных, ВКТ, а также семей 
патриотов, расстрелянных гитле
ровцами, они собрались на церемо
нию у лицея имени Мишеля Мон- 
тэня и убрали цветами мемориаль
ную доску, установленную в па
мять 13 лицеистов, расстрелянных 
нацистами во время второй миро
вой войны.

Почтив их память минутой мол
чания, демонстранты построились 
в колонну и медленно, молча про
шли через центр города к стене, 
окружающей мрачную тюрьму, из 
которой многие участники движе
ния сопротивления были отправле
ны в лагеря смерти и на казнь. Ко
лонну возглавлял бывший узник 
нацистского концлагеря в полоса
той одежде заключенного.

Все соседние улицы были оцеп
лены республиканскими отрядами

безопасности, вооруженными вин
товками и резиновыми дубинка
ми...

Когда машина Аденауэра въеха
ла в центр Бордо, демонстранты 
встретили западногерманского 
канцлера враждебными выкрика
ми, они стали размахивать плака
тами с надписями: «Призадумай
ся; 300 расстрелянных! Помни об 
этом» и «Мир и дружба с немец
ким народом — да, союз с наши
ми палачами — нет». Демонстран
ты скандировали: «Нет места на
цистам в Бордо и Орадуре».

Не успела машина Аденауэра 
скрыться из вида, как республи
канские отряды безопасности и 
моторизованная охрана наброси
лись на толпу и стали избивать без 
разбора демонстрантов и прохо
жих. Полиция арестовала несколь
ких юношей, в том числе сына 
патриота, расстрелянного нациста
ми.

РЕВАНШИСТСКИЙ ШАБАШ  
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

БОНН, 8 июля. (ТАСС). В За- 
.падной Германии почти каждую не
делю проводятся сборища реван
шистских «землячеств» — органи
заций переселенцев, выступающих 
с территориальными притязания- 
лш в отношении Польши, Чехосло
вакии и других восточноевропей
ских государств. В Мюнстере со
стоялся слет «землячества немцев 
из Западной Пруссии». На нем при- 
сутсгвовали представители офици
ального Бонна, принимающие ак- 
THBiHoe участие в подготовке и про
ведении подобных манифестаций.

Главным оратором на мюнстерском 
слете был депутат бундестага Кюн.

Канцлер Аденауэр направил ре
ваншистам приветственную теле
грамму, в которой выражает уве
ренность в том, что они добьются 
своей цели — «права на самоопре
деление», которое в Бонне истол- 
ковьшают как «право» на присое
динение земель, принадлежащих 
сейчас другим государствам.

В тот же день в Зальцгиттере со
стоялось сборище немцев — выход
цев из Литвы.

Новые провокации
ГАВАНА, 8 июля. (ТАСС). Ми

нистерство революционных воору
женных сил опубликовало в печа
ти сообщение о новых провокаци
ях американских империалистов 
против Кубы. В сообщении указы
вается, что 6 июля различные 
американские самолеты 10 раз на
рушали воздушное пространство 
Кубы. Кроме того, десантное суд
но военно-морского флота США 
вторглось в территориальные воды 
в районе Сантьяго де Куба.

В тот же день американские, 
войска, находящиеся на базе Г у 
антанамо, три раза открывали 
огонь по кубинской территории.

Комментарии

специалиста Ш п и о н ы  в ко с м о с е
м  ПОСЛЕДНЕЕ ВРЕМЯ в га- 

зетах часто появляются со- 
обще1Няя о запуске в США оче- 
редно'го «секретного» спутника. 
Первый секретный спутник был 
запущея 22 ноября 1961 г. К 
1 июля 1962 г. число таких 
спутников перевалило за два де- 
СЯТК21.

Секретными эти спутники 
можно назвать лишь условно. 
Вся секретность заключается в 
том, что ВВС официально не со
общают названия спутника. В то 
же время публикуется дата за
пуска, место запуска, название 
,пакеты-носителя, параметры ор
биты (если спутник вышел на ор
биту) и дата возвращения на 
Землю или прекращения суще
ствования. Остается только пу
тем несложной индукции дога 
даться, какой же спутник был 
запущен на этот раз. Такая ин
дукция по плечу не ™лько элею 
тронной машине, но и любой 
американской газете.

Дело облегчается тем, что ра
нее запуски спутнику такого 
типа не засекречивались и по 
ракете-носителю, параметрам ор 
биты, факту возвращения на 
Землю вполне можно понять, 
каком спутнике речь, тем
более, что выбор невелик, «дас  
каверер», «Самос» или «Ми- 
дас» Спутник «Дискаверер» вьг 
водится на орбиту с помощью 
Пакеты «Тор-Агена В», спутни
ки «Мидас» и «Самос» -  раке 
той «Атлас-Агена В», при 
4^1 спутники «Самос» выводят- 
гя на орбиту высотой 90U
700 км.’̂ а спутник «М идас»--на
орбиту высотой порядка 3.000

“ попробуем сами разгадать 
тайну секретного спутника за̂  
пущенного, например. 27 июня 
1462 г. Как сообщили ВВС 
США 27 июня Соединенные 
штаты запУ-и™  ^на

covS k в'̂ ВС не назвали тип 
сп?тнийа, а лишь объявили что 
была использована ракета «Тор 

в . ,  н е  надо бш ь Шерло-

Г , Г с Г а Г « е ' 3 ’ с 5 у ,.

эти три столь «секретных» спут-

”” о 1утник-разведчик 
предназначен для Фотографир - 
вания военных объектов, ® 
ности ракетных баз. На спутни
ке устанавливается Фотоаппамт 
с большой разрешающей спос^- 
^стью  Согласно некоторым со
общениям. на снимке, получет- 
ном при помощи этого авпарата 
с высоты 500 км. можно разли
чить все предметы размерами б^  
лее 3 м. Эти спутники по мне
нию американских военных, 
должны заменить печальной па
мяти высотные разведыватель 
ные самолеты типа «У-2»,

Спутники «Самос» выводятся 
с тихоокеанского полигона США 
на полярные орбиты. Все пере
численные спутники («Самос»-, 
«Чискаверер» и «Мидас») выво
дятся на полярные орбиты для 
того, чтобы обеспечить «обзор» 
всего земного шара. На орбите 
спутник «Самос» орифгтируется 
таким образом,-чтобы его носо

вая часть (где размещен объек
тив фотоаппарата) была постоян
но обращена к Земле. Эта ори
ентация обеспечивается с по
мощью управляющих реактив
ных сопел, работающих на сме
си азота ' и тртрафторметана. С 
Земли в специальное бортовое 
устройство спутника вводится 
программа, согласно которой 
фотоаппарат в определенные мо
менты производит съемку. Ког
да спутник -пролетает над сво
ими станциями слежения, по те
левизионным каналам передает
ся полученное на пленке изобра
жение, которое на земле рас
шифровывается. Изучается так
же возможность возвращения 
пленки, что позволит значитель
но увеличить объем информа
ции, получаемой с помощью 
спутника. Для возвращения 
пленки предполагают пртменять 
один из двух способов. Первый 
предусматривает сбрасывание со 
спутника контейнеров с отсня
той пленкой. Эти _ контейнеры 
можно перехватить ’ самолетами 
в воздухе или выловить из во
ды после падения в океан. Вто
рой способ предусматривает воз
вращение всего спутника с по
садкой на воду или на сушу, 
ВВС США предполагают соз
дать целую систему из несколь
ких (12— 15) спутников «Са
мос». однавременно обращаю
щихся по орбите.

Спутники «Мидас» предназ
начены для обнаружения запу
ска баллистических ракет. На 
этих спутниках устанавливаются 
инфракрасные детекторы, кото
рые должны засекать излуче.ние 
факела реактивного двигателя. 
Система дальнего обнаружения 
ракет с помощью спутников 
«Мидас» будет иметь ряд пре
имуществ по сравнению с систе
мой радиолокационного обнару
жения, которая создается в 
США. Во-первых, ракеты смо
гут быть обнаружены не за 15, 
а за 30 минут до приближения 
к цели. Во-вторых, спутники 
смогут обнаружить ракеты, ле
тящие с любой стороны, в то 
время как радиолокационная си
стема дальнего обнаружения мо
жет засекать лишь ракеты, ле
тящие со стороны Северного по
люса. Однако система обнаруже
ния с помощью спутников «Ми
дас» очень ненадежна. Детекто
ры спутника могут принять за 
излучение двигателя запущен
ной ракеты какое-либо другое 
излучение, вплоть до отражен
ного от облаков солнечного све
та. Что монсет произойти в слу
чае ложной тревоги, легко себе 
представить... Достаточно про
читать сообщения о том. как ре- 
агируют а.мериканские генералы 
на ложные тревоги радиолока
ционных станций дальнего об
наружения. Систему спутников 
«Мидас» ВВС США планирова- 
йи создать в конце 1962 — на
чале 1963 года. Однако несовер
шенство инфракрасных детекто
ров, как об этом заявляют аме
риканские специалисты, не поз
воляет пока говорить , о каких- 
либо реальных сроках создания 
системы обнаружения с по
мощью спутников.

Спутники «Дискаверер» (их 
было запущено уже более 40, но 
не все вышли на орбиту) явля- ■ 
ются экспериментальными и слу
жат для летных испытаний раз
личных приборов, предназначен
ных для установки на спутниках 
«Самос» и «Мидас», а также для 
отработки техники возвращения 
спутников. Американцам уда
лось вернуть на землю несколь
ко спутников «Дискаверер». Не
которые из них были перехваче
ны самолетами в воздухе, когда 
спускались на парашютах, дру
гие выловлены после падения в 
океан.

Спутники «Меркурий» воз
вращаются так же, как спутни
ки «Дискаверер»,— эта система 
возвращения была первоначаль
но отработана именно на спут
никах «Дискаверер». Система 
возвращения включает порохо
вые тормозные двигатели и па
рашют, который выбрасывается 
на высоте 10 км над землей.

Так, потерпев политическую 
неудачу со шпионским самоле
том «У-2», амер'иканокие воен
ные взяли курс на запуск спут- 
ников-шпионов.

Юрий МАРИНИН,
научный комментатор АПН.

НОВЫЙ ЯДЕРНЫЙ 
ВЗРЫВ

НЬЮ-ЙОРК, 8 июля. (ТАСС) 
Соединенные Штаты возобновили 
испытания ядерного оружия в 
атмосфере над своей территорией.

Как сообщает агентство АП из 
города Кэмп-Меркьюри (штат Не
вада), там 7 июля на высоте не
скольких футов над поверхностью 
пустыни было взорвано «секретное 
ядерное оружие небольшой мощ
ности». Агентство подчеркивает, 
что это первый взрыв ядерного 
оружия в атмосфере — на терри
тории США после 1958 года.

Кандидат на пост 
премьер-министра 

Бразилии
РИО-де-ЖАНЕИРО, 9 .июля. 

(ТАСС). Президент Бразилии Жоао 
Гуларт 'направил послание предсе
дателю палаты депутатов Раньери 
Маззилли, в , котором предлагает 
кандидатуру члена социал-демокра
тической партии министра внутрен
них дел правительства штата Рио- 
Гранде-до-Сул профессора права 
Брошадо до Роша на пост премьер- 
министра республики. Брошадо до 
Роша в интервью, данном коррес
пондентам, подтвердил, что дал 
свое согласие президенту на выдви
жение своей кандидатуры на этот 
пост.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр 

«Октябрь». Голубой зал — «Под
виг разведчика». Сеансы: 11-50,
1- 40, 3-30, 5-20, 7-10, 9, 10-50.
Для детей — мультипликацион
ный сборник: «Отть в ^космосе», 
«Кто лучше поет», «Тайна золо
тых туфелек», «Как щенку захоте
лось меду». Сеансы: 9, 10-25. Зе
леный зал — «Иваново детство». 
Сеансы; 9-30, 11-20, 1-10, 3, 4-50, 
6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Иваново детст
во». Сеансы: 9, 10-50, 12-45,
2- 40, 4-35, 6-30, 8-25, 10-20. Зал 
кинохроники — документальные 
фильмы: «У Кременчугского мо. 
ря», «Зову живых», «Их на земле 
п:5|тнадцать». Сеансы: 4-55, 6. Ху
дожественный фильм «Три поко
ления». Сеансы: 9, 10-35, 12-10, 
1-45, 3-20, 7-05, 8-40, 10-15.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Снежная сказка». Сеансы: 9-30, 
10-55, 12-20, 1-45, 3-10, 4-35.
«Все по домам». Сеансы: 6, 7-55, 
9-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Иваново детст. 
во». Сеансы: 9-50, 11-40, 1-30,
3- 20, 5-10, 7, 8-50, 10-40. Малый 
зал — «Человек с тысячью лиц». 
Сеансы: 9-20, 11-15, 1-10,"3-05, 5, 
6-55, 8-50, 10-45.

Кинотеатр городского сада — 
«Великолепная семерка» (первая 
серия). Сеансы: 12, 1-30, 3, 4-30, 
6, 7-30, 9, 10-30.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Рокко и его братья» 
(вторая серия). Сеансы: 5, 7, 9. 
«Золотой дом». Сеанс в 10 час. 
утра.
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12.30. Для тех, кто работает ' в 
вечерней смене. Концерт. 13.00.

Документальный фильм «Мо- 
лодость освобожденного края». 
18.30. Самым маленьким. Куколь
ный фильм чехословацкого телеви
дения «Ферда-Муравей» (2-я се
рия) «Как Ферда с Фунтиком до. 
МИК строили». 19.00. Вести из 
колхозов и совхозов. «На планта
циях кукурузы и сахарной свек
лы». 19.10. Очерк ,«На меж
колхозных птицефермах». 19.20. 
Творческий портрет солиста Госу
дарственного ордена Ленина Бу
рятского театра оперы и балета 
народного артиста СССР Л. Лин- 
ховоина. 20.00. «Рассказ о цве
тах». 20.20. Выступление эстрад
ного оркестра Армении. 20.45. 
Телевизионные новости. 21.00. 
Фильм-спектакль «Шумят пороги 
Уэйкенго»,

Спорт ПЕРВЕНСТВО СИБИР; 
по БОКСУ ЗАКОНЧИЛОСЬ

в  Томске закончи
лось лично-командное 
первенство сибирской 
зоны по боксу, в кото
ром приняли участие 
сильнейшие боксеры 
Алтайского края. Ир
кутской, Кемеровской, 
Новосибирской, Ом
ской, Томской и Тю
менской областей.

Воскресенье было 
днем финальных

боев. Встречались
сильнейшие. К этому 
моменту выбыли из со
ревнований все участ
ники Тюменской обла
сти, осталось по 1 — 3 
участника от Томской, 
Кемеровской, Иркут
ской, Омской областей. 
Алтайского края.
Лишь новосибирцы бы
ли представлены ше
стью участниками.

Финальные бои от. 
крыли боксеры наилег
чайшего веса — перво
разрядник из Барнау
ла В. Кузьмин и ма
стер спорта из Ново
сибирска В. Ощуков. 
Победил Ощуков. Ему 
присвоено звание чем
пиона сибирской зоны.

Встреча боксеров 
легчайшего веса — 
иркутянина мастера 
спорта А. Кривошеева 
и перворазрядника из 
Омска Р. Люгая за
кончилась победой А. 
Кривошеева.

Встреча боксеров 
полулегкого веса В. 
Коляко (Барнаул) и 
новосибирца Н. Дергу
нова закончилась по
бедой последнего. Б 
легком весе чемпионом 
сибирской зоны стал 
Г. Бородулин (Ново
сибирск), победивший 
кемеровчанина В. Ям
щикова. Кроме того, 
Бородулин получил 

право на получение 
звания мастера спорта 
СССР.

Не смог противосто
ять опытному мастеру 
спорта из Новосибир
ска Г. Гришаеву пер. 
воразрядник М. Море
ходов (Иркутск). Они 
оспаривали звание 
чемпиона Сибири в 1-м 
полусреднем весе. Гри-

Бой на ринге между Ю. Ивановым и Н. Бул
гаковым. Победил мастер спорта Ю. Иванов.

шаев — двукратный 
чемпион РСФСР, уча
стник международных 
встреч с командами 
Болгарии и Югосла
вии. Не меньше почет
ных титулов и у дина
мовца мастера спорта 
С. Кирсанова (Новоси
бирск) — чемпион 
РСФСР 1960 года, 
чемпион Центрального 
совета спортобщества 
«Динамо» 1961 года, 
двукратный победи
тель личных зональ
ных соревнований пер
венства СССР 1960 и 
1961 гг., участник 
международных встреч.
Его противник, мастер 
спорта из Иркутска Б.
Джаши, — тоже опыт
ный противник, но он 
не смог противостоять 
С. Кирсанову.

Б первом среднем 
весе встретились омич 
мастер спорта Б. Со
ловей и томский пер
воразрядник Г. Галоч- 
кин. Победил Б. Соло
вей.

Интересный бой

да присуждена В. 
фалько. В полутяже
лом весе звание чем
пиона зоны присвоено 
новосибирцу Е. Зими
ну, а в тяжелом — ма
стеру спорта из Бар
наула Ю. Иванову.

Первое командное 
место занял дружный 
коллектив Новосибир
ской области (тренер 
команды — заслужен
ный тренер РСФСР 
О. Гарганжия) — 51 
очко, на втором месте 
омичи — 36.5 оч
ка, на третьем кеме- 
ровчане — 29,5 очка. 
Томичи заняли шестое 
место.

Команда - победи
тельница награждена 
переходящим призом 
,— кубком Томского 
облспортсовета и дип
ломом 1-й степени. 
Команды г. Омска и 
г. КемерО'ВО, занявшие 
второе и третье места, 
— дипломами соответ
ствующих степеней. 
За лучшую технику 
боя, по представлению 
жюри, награжден па-

«Минута отдыха» у мастера спорта Б. Со
ловья. Рядом с ним его тренер, мастер спорта 
В. Третьяков.

Фото в. Желуницына и Е. Чуланова.

продемонстрировали 
новосибирец мастер 
спорта в . Фалько и 
кемеровский перво

разрядник В. Фомин- 
ных (2-й средний вес). 
Бой равных — так 
можно охарактеризо
вать эту встречу. Побе-

С П О Р Т М В Н А Я  Х Р О Н И К А
в  воскресенье со

стоялось четыре матча 
первенства СССР по 
футболу среди команд 
мастеров класса «Б» 
пятой зоны. Благове
щенский «Амур» при
нимал на своем поле 
«Байкал» (Улан-.Удэ) 
и проиграл с результа
том 0:2. С таким же 
счетом барнаульский

«Темп» потерпел пора
жение от иркутской 
«Ангары». Омский 
«Иртыш» в упорной 
борьбе победил красно
ярских железнодорож
ников. Счет матча 2:1.

Томичи в г. Новоси
бирске потерпели по
ражение от местных 
армейцев — 0:3.

В г. Томске состоя
лась встреча юноше
ских футбольных ко
манд при командах ма
стеров класса «Б». 
Юные томичи прини
мали футболистов про- 
копьевского «Шахте
ра».

Победили хозяева 
поля: 1:0.

мятным кубком обкома 
ВЛКСМ мастер спорта 
Г. Гришаев, кубком 
облспортсовета — ма
стер спорта Б. Соло
вей. Грамотами отме
чены мастера спорта 
В. Ощуков, Ю. Ива
нов, В. Фалько и'пер
воразрядник В. Коля
ко.

Призеры в каждой 
весовой категории на
граждены дипломами 
Российского совета 
Союза спортивных об
ществ и организаций. 
Отмечены грамотами и 
лучшие судьи. Лучшие 
боксеры зоны примут 
участие в первенстве 
РСФСР:

О. МИРЕЦКИИ.

Всесою зная многодневная  
велогонка заверш ена

КИЕВ, 8 июля. (ТАСС). Завер
шено одно из крупнейших сорев
нований нынешнего сезона — 10-я 
всесоюзная многодневная велоси
педная гонка, проходившая в этом 
году по дорогам Украины.

Золотую медаль чемпиона Со
ветского Союза завоевал эстонский 
велосипедист Анте Вяравас.

В командном зачете победу в 
гонке завоевали спортсмены 
РСФСР.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по Том
ской области 10 июля ожидается 
переменная облачность, по восточ
ным районам кратковременные 
дожди, ветер северный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура 18— 23 
градуса.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

ToiMCKOMy управлению «Росглав- 
втормет» требуются: Электра»,
крановщики и шофер.

Обращаться: г. Томск, улица 
Яковлева, 18. ______________

Томскому хлебозаводу № 1 тре
буются: кочегары, слесари, грузчи
ки, рабочие в цехи и технички.

Одиноким женщинам предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, плоЩадь 
имени В. И. Ленина, 2, отдел кад
ров. •4— 1

Областному управлению произ
водства и заготовок сельхозпро
дуктов требуется опытная машини
стка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 15. 2 — 1

Автохозяйству № 12 транспорт
ного управления совнархоза тре
буются: шоферы, автослесари,
главный бухгалтер (на самостоя
тельный баланс), машинист на же
лезнодорожный кран (грузоподъ
емность 15 тонн), дворник-убор
щик.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Заводской, 5. отдел кадров.

«Томгипротранс» приглашает на 
работу: корректоров (с высшим об
разованием), управляющих дома, 
ми, квалифицированных машини
сток, шоферов, слесарей-сантехни- 
ков, столяров.

Принятые на работу пользуются 
во время отпусков бесплатным же
лезнодорожным билетом и обеспе
чиваются топливом на льготных 
условиях.

Здесь же арендуются комнаты 
для одиноких инженеров и техни. 
ков.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, в приемную.

!□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ПОпааг

ЗАОЧНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ СРЕДНЕЙ ШКОЛЫ № 8  г. ТОМСКА 
объявляет набор учащихся в 5 — 10-е классы.

Принимаются граждане, проживающие в городе, не моложе 
16 лет. Прием заявлений производится до 25 августа.

Для поступления на заочное отделение нужно представить в 
адрес школы (проспект имени Кирова, 12) следующие докумен
ты: заявление на имя заведующего заочным отделением школы, 
автобиографию, документ об образовании, две фотокарточки, 
справку с места работы.

D ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕРНО-СТРОИТЕЛЬНЫЙ ИНСТИТУТ □
О
□ в 1962 году производит прием студентов на I курс
□ следующих факультетов:
□
§ СТРОИТЕЛЬНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ по специальностям: про-
g мышленное и гражданское строительство, строительство тепло- 
о вых электростанций, производство бетонных и железобетонных 
g изделий и конструкций для сборного строительства.
§ МЕХАНИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ по специальностям: строи-
□ тельные и дорожные машины и оборудование, оборудование
□ предприятий для строительной индустрии и строительных ма- 
е териалов, эксплуатация автомобильного транспорта.
В ДОРОЖНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ по специальности: изыскание,
о проектирование и строительство автомагистралей, дорог и 
В сооружений на них.
В ВЕЧЕРНИЙ ФАКУЛЬТЕТ по специальностям: промышлен- 
§ ное и гражданское ..строительство, производство бетонных и же- 
° лезобетонных изделий и конструкций для сборного строитель- 
g ства, строительные и дорожные машины и оборудование, 
g эксплуатация автомобильного транспорта.
g ЗАОЧНЫЙ ФАКУЛЬТЕТ по специальностям: промышленное 3 
о и гражданское строительство, производство бетонных и желе- □ 
g зобетонных изделий и конструкций для сборного строительства, В 
g строительные и дорожные машины и оборудование, эксплуата- g
□ ция автомобильного транспорта, автомобильные дороги. g
о Прием заявлений на дневное и вечернее обучение произво- g 
В дится по 31 июля, на заочное обучение — по 25 июля. Э
В ■ °□ Поступающие в институт подвергаются вступительным экза- g
В менам по русскому языку и литературе (сочинение), математике g 
g (устно), физике (устно), черчению и иностранному языку. g
D Поступающие на вечерний и заочный факультеты освобож- g 
g даются от сдачи экзамена по иностранному языку. |
g Приемные экзамены в г. Томске для лиц, поступающих на g 
g очное и вечернее обучение, — с 1 по 20 августа, на заочное ° 
g обучение — по 31 июля. В
о Зачисление в институт производится с 21 по 25 августа, g 
В Заявления со всеми необходимыми документами направлять по g 
g адресу: г. Томск, Соляная площадь, 2. g
g Приемная комиссия. 3
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